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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Governo entrega 81 novos 
carros a unidades 
regionais do Instituto 
Estadual de Florestas

REGIONAL 9

SEGURANÇA PÚBLICA 8

CIDADE 7
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GERDAN WESLEY 

Dezenas de profissionais de saúde e lideranças do 
Norte de Minas participaram do lançamento do Projeto 
IntegraChagas Brasil, em Porteirinha e Espinosa. Trata-se 
de iniciativa estratégica do Ministério da Saúde, que visa 
diagnosticar a doença de Chagas a partir da realização 
de teste rápido desenvolvido pelo Instituto de Tecnolo-
gia em Imunobiológicos (Bio-Manguinhos), unidade da 
Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz). 

A Prefeitura de Montes Claros inaugurou nessa segun-
da-feira (11/3), o Centro Municipal de Educação Professo-
ra Maria Lúcia Drumond Pimenta Machado, nova sede do 
Cemei Dona Ruth Tupinambá. O município adquirido o 
prédio que foi transformado no Centro Municipal de Edu-
cação, com capacidade inicial para 500 alunos, e abrigará, 
além do Cemei, uma nova escola de Ensino Fundamental, 
a ser  inaugurada em breve. 

O presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, apresentou os resultados do Novo PAC Seleções, que ampliará os 
investimentos em saúde, educação, infraestrutura, esporte e cultura, além de gerar emprego, renda e reduzir desigualda-
des nesta primeira etapa. De acordo com o deputado federal Paulo Guedes (PT-MG), o Novo PAC atenderá 28 municípios 
do Norte de Minas, a partir de indicadores econômicos e socais.

Para reforçar e otimizar o trabalho ambiental nas 
regionais do Instituto Estadual de Florestas (IEF), o 
Governo de Minas entregou, nesta terça-feira (12/3), 
81 novos veículos a 14 Unidades Regionais de Flores-
tas e Biodiversidade (URFBio).

A Prefeitura de Montes Claros realizou na se-
gunda-feira (11/3), solenidade de assinatura de 
decreto autorizando o município a realizar o pro-
cesso licitatório do projeto do novo Estádio Mu-
nicipal ‘Arena Moc’ (antigo Mocão), na região do 
grande Delfino Magalhães. 

Lançamento do IntegraChagas reúne 
pesquisadores e lideranças no Norte de Minas

Com interlocução de Paulo Guedes, o Novo 
PAC atenderá 28 cidades do Norte de Minas

Prefeitura inaugura Centro Municipal de 
Educação

Câmara de Vereadores aprova Projeto prevê 
repasse de R$ 11,8 mi para conveniadas
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EDUCAÇÃO 5

EDUCAÇÃO 5

Últimos dias para 
as escolas preencher 
questionários 
do Projeto 
Socioemocional 

Prefeitura anuncia
construção da Arena Moc 
(antigo Mocão)

JUSTIÇA 9

O Projeto de Lei 42/24 prevê a transferência de R$ 11,88 
milhões do Município para nove instituições de educação, sem 
fins lucrativos, que apresentaram propostas para atender alu-
nos do ensino infantil e da educação especial não atendidos 
pelos Sistemas municipal, estadual e particular de Ensino em 
Montes Claros.

POLÍTICA 3

Morre motociclista que 
se envolveu em acidente 
com caminhonete em 
Montes Claros
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Programa eficaz de turismo é 
prioridade econômica nacional

Conheça o FinGPT, a IA para 
o mercado financeiro

Entendendo as licitações no Brasil (Parte 2)

Só o amor pode mudar o mundo

ARTUR MARQUES DA SILVA FILHO
PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO DOS FUNCIONÁRIOS PÚBLICOS DO 

ESTADO DE SÃO PAULO (AFPESP)

PAULO WATANAVE
HEAD OF DATA & ANALYTICS NA NAVA TECHNOLOGY FOR BUSINESS

JÉSSICA MARIA CAVALHEIRO MADEIRA
PROFESSORA DE PROCESSOS LICITATÓRIOS DA 

FUNDAÇÃO ESCOLA DE COMÉRCIO ÁLVARES PENTEADO (FECAP)

NEWTON CARNEIRO PRIMO
JUIZ

Estudo da Organização Mun-
dial do Turismo (OMT) projeta 
que, em 2024, o setor deverá re-
cuperar totalmente os níveis pré-
-pandemia, com estimativas ini-
ciais de crescimento de 2% acima 
dos níveis de 2019. Segundo o 
relatório, a contribuição econô-
mica global da atividade foi de 
US$ 3,3 trilhões em 2023, o equi-
valente a 3% do PIB mundial. O 
impacto positivo é significativo 
em termos de criação de empre-
gos, investimentos e melhoria da 
qualidade da vida.

É interessante notar que a re-
gião do planeta que apresentou 
o mais elevado nível de recupe-
ração de visitantes em 2023 foi 
o Oriente Médio, com as visitas 
de estrangeiros ficando 22% aci-
ma de 2019. A Europa, área mais 
visitada do mundo, atingiu 94%; 
a África recuperou 96% dos turis-
tas em relação a 2019, as Amé-
ricas, 90% e a Ásia e o Pacífico, 
65%.

Na análise dos números de 
2023 e perspectivas para 2024, 
pode-se inferir que o Brasil di-
ficilmente irá beneficiar-se de 
modo significativo da retomada 
do turismo global, pois a ativida-
de, a despeito de todo o nosso 
potencial, continua incipiente 
em nosso país. Recebemos ape-
nas 5,9 milhões de visitantes 
estrangeiros em 2023, segundo 
dados que acabam de ser divul-

gados pela Embratur. Retomamos 
os patamares pré-pandemia, mas 
seguimos numa posição bastante 
modesta no cenário mundial.

Para se ter ideia, a França 
recebeu 89 milhões de turistas 
e a Espanha 84 milhões no ano 
passado, segundo dados oficiais 
de seus governos. É imensa a 
desproporção dos dois líderes 
do ranking global em relação ao 
Brasil, em especial se considerar-
mos o tamanho de nosso territó-
rio, a exuberância e diversidade 
de nossa paisagem, estâncias li-
torâneas, balneárias e climáticas, 
riqueza cultural, arquitetônica e 
gastronômica. Nenhuma nação 
tem tantas e múltiplas atrações 
como a nossa. A despeito disso 
estamos abaixo da 50ª posição 
dentre os países mais visitados.

Com a experiência de gerir a 
bem-sucedida rede de 23 unida-
des de lazer da Associação dos 
Funcionários Públicos do Esta-
do de São Paulo (AFPESP), com 
um total de 1.456 apartamentos, 
cuja taxa média de ocupação é 
elevada o ano todo, acredito que 
o Brasil careça, há tempos, de 
um programa eficaz de desenvol-
vimento do turismo. Os ganhos 
seriam imensos em termos de 
criação de empregos, crescimen-
to econômico e investimentos 
urbanos.

Trata-se de uma tarefa com-
plexa, que inclui a realização de 

Além das licitações propriamente 
ditas, que atualmente são divididas 
em cinco modalidades: pregão, con-
corrência, concurso, leilão e diálogo 
competitivo; ainda temos as contra-
tações diretas, que podem ocorrer 
por dispensa de licitação ou por ine-
xigibilidade de licitação.

A Lei nº 14.133/2021 deixou de 
definir a modalidade de licitação 

pelo valor da contratação, mas agora 
define de acordo com a complexida-
de e características da contratação. 
Por isso deixaram de existir as moda-
lidades “tomada de preços” e “con-
vite”, previstas na Lei nº 8666/1993.

A nova lei veio para modernizar 
alguns procedimentos, bem como 
para trazer para dentro da lei defi-
nições que antes só encontrávamos 

em Decretos, Instruções Normativa 
e até mesmo na jurisprudência dos 
Tribunais de Contas ou dos Tribunais 
Superiores. Além disso trouxe inova-
ções como grande ênfase na fase de 
planejamento e nas ferramentas de 
transparência, onde se sobressai a 
criação do Portal Nacional de Con-
tratações Públicas – PNCP.

O PNCP reúne todas as contra-

tações públicas feitas no Brasil, de 
todos os entes, com o intuito de 
possibilitar maior transparência das 
contratações realizadas, facilitando 
a atuação dos órgãos de controle 
e até mesmo da população e das 
empresas interessadas em fornecer 
para o setor público.

Tais medidas ainda estão em 
processo de implantação em mui-

tos órgãos, mas já são um grande 
passo para que as contratações 
públicas deixem de ser utilizadas 
para desvios e corrupção, mas sim 
como uma importante ferramenta 
de fomento da economia, auxilian-
do setores menos privilegiados da 
economia ou da sociedade, bem 
como incentivando a prática de 
ações sustentáveis em todos os 

aspectos, visando promover o de-
senvolvimento social, econômico, 
ambiental, ético e jurídico-político.

As licitações e as contratações 
públicas são temas bastante com-
plexos, que exigem do profissional 
que atuará com isso muita dedica-
ção e estudo para compreender 
quais ferramentas utilizar e em 
quais casos.

Do meio para o fim da pande-
mia, o dissenso político-ideológi-
co explodiu no Brasil, dividindo 
pessoas e afastando familiares e 
amigos. Infelizmente, esse quadro 
segue como triste realidade e o 
país ainda é palco de uma guerra 
ideológica virulenta.

Quando entenderemos que 
essas desavenças são periféricas 

porque, no fundo, o que um lado 
e outro desejam é exatamente o 
mesmo: o bem, a justiça e sobre-
tudo o amor? Acredito que isso 
acontecerá quando compreender-
mos que acima de tudo deve estar 
o respeito, a harmonia, corporifi-
cados no amor.

Do amor decorre o entendi-
mento, a fraternidade, o respeito 

a diferentes formas de pensar e a 
construção de um mundo melhor 
e mais inclusivo. O amor é quase 
que indefinível, pois, ao mesmo 
tempo em que parece abstrato, é 
tudo o que há de mais denso e po-
deroso.

Ele está em nós em maior ou me-
nor medida e dele necessitamos para 
nos mobilizarmos na vida, no mun-

do. Não podemos abdicar de sua 
força criadora e restauradora. Por 
outro lado, a tolerância é um termo, 
a meu ver, incompleto e inadequa-
do. Como devemos apenas tolerar o 
outro? Não é salutar.

Na verdade, o que o outro precisa 
é, no mínimo, de respeito e conside-
ração e isso só se obtém com amor. 
Mas só conseguiremos apreender 

isso perfeitamente quando formos 
capazes de enxergar a nós mesmos 
nas outras pessoas.

Foi a partir dessa premissa que 
escrevi o romance “O amor em meio 
ao dissenso”, obra profunda que 
permeia as camadas factual, filosófi-
ca e política de nosso tempo. O en-
redo do livro destaca ainda o aspecto 
espiritual como uma grande força 

impulsionadora para a conciliação 
de contrários.

Em uma realidade marcada por 
extremos opostos, faço o convite 
para podermos evoluir em nossas 
concepções, a partir não de conveni-
ências pessoais, mas do sentimento 
que é capaz de mudar o mundo e 
modificar positivamente as pessoas: 
o amor.

2 OpiniãO

A expansão e a evolução con-
tínua da Inteligência Artificial for-
necem um terreno fértil para a 
proliferação de grandes modelos 
de linguagem, motivando uma mu-
dança no cenário de processamen-
to de linguagem natural em vários 
domínios. 

Um deles é o mercado financei-
ro, em que destacamos o FinGPT, 
um modelo de linguagem de gran-
de porte de código aberto (LLM, 
sigla em inglês), treinado em um 
conjunto de dados massivos, que 
pode ser utilizado para realizar 
uma variedade de tarefas, incluin-
do análise de sentimentos, previ-
são de preços de ativos, gestão de 
portfólio e avaliação de risco.

Desenvolvido em 2022 por 
pesquisadores da Universidade de 
Columbia e da Universidade de 
Nova York, o FinGPT já está na se-
gunda versão, o FinGPT-RAG, que 
chegou em janeiro de 2024.

No âmbito proprietário, a 
Bloomberg lançou um modelo 

de código fechado em 2023, com 
acessibilidade restrita aos dados 
especializados que foram utiliza-
dos no seu treinamento. 

Isso motivou os pesquisadores 
da AI4Finance a criar o FinGPT, 
mostrando uma tendência na de-
mocratização da tecnologia. Ao 
contrário de modelos proprietá-
rios, o FinGPT tem uma aborda-
gem centrada em dados, forne-
cendo aos pesquisadores recursos 
acessíveis e transparentes para o 
desenvolvimento dos seus LLMs. 
A comunidade do AI4Finance visa 
estimular a inovação, democra-
tizar as FinLLMs e desbloquear 
novas oportunidades em finanças 
abertas.

Cabe ressaltar que a aquisição, 
a organização e a curadoria de 
dados com qualidade, relevantes 
e atualizados, são fatores críticos 
de sucesso para a aplicação desses 
modelos.

A partir dessa premissa, en-
contramos obstáculos intrincados 

para a obtenção dos dados, lidan-
do com diversos formatos e tipos, 
problemas de qualidade na extra-
ção e desatualização.  São requisi-
tos comuns para qualquer sistema 
de IA que necessita de uma ação 
mais precisa na recomendação ou 
tomada de decisão.

Os desafios mencionados são 
endereçados pelo uso do FinGPT, 
uma estrutura de código aberto 
de ponta a ponta para grandes 
linguagens financeiras modelos 
(FinLLMs). Para isso, é importante 
adotar uma abordagem centrada 
em dados, destacando o papel 
crucial da aquisição, da limpeza e 
do pré-processamento desses da-
dos no desenvolvimento de FinLL-
Ms de código aberto.

A comunidade AI4Finance, por 
meio do uso do FinGPT, defende 
a acessibilidade dos dados, aspira 
melhorar a pesquisa, a colabora-
ção e a inovação em finanças, o 
que abre caminho para práticas 
financeiras abertas. Dessa forma, 

sua contribuição resume-se a:

Democratização: o FinGPT, 
como uma estrutura de código 
aberto, visa democratizar os dados 
financeiros e FinLLMs, descobrin-
do potenciais inexplorados em 
finanças abertas.

Abordagem centrada em dados: 
o FinGPT adota uma abordagem 
centrada em dados e implementa 
métodos rigorosos de limpeza e 
pré-processamento para lidar com 
formatos e tipos variados, o que 
garante alta qualidade.

Estrutura ponta a ponta: O 
FinGPT adota processos estrutu-
rados para FinLLMs com quatro 
camadas:

Camada de fonte de dados: ga-
rante informações abrangentes de 
cobertura de mercado, abordando 
a sensibilidade temporal de dados 
financeiros por meio da captura 

de informações em tempo real.
Camada de engenharia de 

dados: preparada para PNL em 
tempo real e processamento de 
dados, enfrenta os desafios ine-
rentes à alta sensibilidade tempo-
ral e à baixa relação sinal-ruído em 
dados financeiros.

Camada LLMs: focando uma 
variedade de ajustes finos e me-
todologias, mitiga a natureza alta-
mente dinâmica dos dados finan-
ceiros, garantindo a integridade 
do modelo, relevância e precisão.

Camada de aplicação: apresen-
tando aplicações práticas e de-
monstrações, destaca a capacida-
de potencial do FinGPT no setor 
financeiro.

De acordo com os seus criado-
res e a comunidade AI4Finance, 
o FinGPT pode encontrar amplas 
aplicações em serviços financei-
ros, auxiliando profissionais e 
indivíduos na tomada de deci-
sões financeiras informadas. As 
aplicações potenciais incluem: 

robô-assessor, negociação quan-
titativa, otimização de portfólio, 
análise de sentimento financei-
ro, gestão de riscos, detecção de 
fraude financeira, pontuação de 
crédito, previsão de insolvência, 
previsão de fusões e aquisições 
(M&A), pontuação ESG e educa-
ção financeira. Ao vincular esses 
componentes distintos, mas in-
terconectados, o FinGPT fornece 
uma solução holística e acessível 
para alavancar a IA em finanças, o 
que facilita a pesquisa, a inovação 
e as aplicações práticas no setor 
financeiro.

A integração de LLMs no setor 
financeiro, por meio de soluções 
como o FinGPT, abre portas para 
uma modelagem de linguagem 
mais eficiente, precisa e acessível. 
Essa tecnologia tem o potencial de 
revolucionar o mercado financeiro, 
oferecendo novas ferramentas para 
análise de dados, a tomada de de-
cisões e o desenvolvimento de pro-
dutos e serviços inovadores.

campanha global de comunica-
ção, demonstrando tudo o que 
temos para oferecer aos turistas 
de todo o mundo. Também é 
importante melhorar as condi-
ções da segurança pública, cujos 
dados e manchetes são uma pro-

paganda negativa do Brasil como 
destino. Porém, considero uma 
prioridade econômica o desen-
volvimento do turismo. Em 2023, 
os 84 milhões de visitantes estran-
geiros proporcionaram à Espanha 
uma receita de 108 bilhões de eu-

ros, ou 117,5 bilhões de dólares ou, 
ainda, 578 bilhões de reais.

Para se ter uma ideia, os valores, 
em nossa moeda, são bem maiores 
do que a soma dos orçamentos para 
2024 do Governo de São Paulo (R$ 
328 bilhões) e da prefeitura paulis-

tana (R$ 110,7 bilhões). E estamos 
falando do Estado que tem a maior 
arrecadação nacional e da maior 
cidade brasileira. Não resta dúvida 
quanto à premência de um pro-
grama forte para o fomento do 
turismo.
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O Projeto de Lei 42/24 prevê a 
transferência de R$ 11,88 milhões 
do Município para nove instituições 
de educação, sem fins lucrativos, 
que apresentaram propostas para 
atender alunos do ensino infantil e 
da educação especial não atendidos 
pelos Sistemas municipal, estadual 
e particular de Ensino em Montes 
Claros.

Apresentado pelo Executivo mu-
nicipal, o texto foi aprovado pela 
Câmara de Vereadores por unani-
midade, em sessão ordinária nesta 
terça-feira (12/3), e agora segue 
para sanção do prefeito.

De acordo com o documen-
to, a Casa da Juventude São Luiz 
Gonzaga receberá R$ 331.851,27; 
o Centro de Recuperação Renascer 
do Município de Montes Claros 
irá gerir R$ 2.215.245,32; o Pro-
jeto Comunitário Betel receberá 
R$ 1.058.822,64; o Projeto Comu-
nitário Nova Canaã terá direito ao 
repasse de R$ 1.070.123,68; o Cen-
tro Comunitário de Vivência Edu-
cacional Prof. Luiz Flávio Pereira 
(CCVEC) receberá R$ 1.077.408,53; 
o Círculo de Trabalhadores Cris-
tãos de Montes Claros irá gerir R$ 
467.934,93. Estas instituições aten-
dem estudantes do ensino infantil.

O texto mostra ainda que outras 
três instituições de educação espe-
cial receberão repasses: Associação 
de Pais e Amigos de Excepcionais 
de

Os integrantes do Conselho Per-
manente da Medalha da Inconfidên-
cia terão até segunda-feira (18/3) para 
indicar os agraciados com a honraria 
a ser entregue em 21 de abril, em 
Ouro Preto.

A informação foi divulgada pelo 
subsecretário de Estado de Comuni-
cação Social, Bernardo Assis Fonseca 
Santos, em reunião do Conselho Per-
manente nesta terça (12), no Salão 
Nobre da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG).

Bernardo Fonseca relatou que 
cada membro do conselho poderá 
indicar até cinco agraciados. Ao todo, 
serão homenageadas 170 personali-
dades. O Conselho Permanente da 
Medalha da Inconfidência é formado 
por dirigentes de órgãos dos três Po-
deres estaduais, de universidade e de 
outras instituições.

O subsecretário de Comunicação 
Social ainda informou que esta edi-
ção manterá o formato do ano passa-
do. Dessa forma, haverá um momen-

O senador Paulo Paim (PT-RS) 
destacou, em pronunciamento 
nesta terça-feira (12/3), a criação 
de 100 novos campi dos Institutos 
Federais de Educação, Ciência e 
Tecnologia (IFs). A iniciativa alcança 
todas as unidades da Federação e 
gera 140 mil novas vagas, a maioria 
em cursos técnicos integrados ao 
ensino médio. O anúncio foi feito 

pelo presidente da República, Luiz 
Inácio Lula da Silva, na manhã desta 
terça. Paim observou que o ensino 
técnico profissionalizante é porta 
de entrada dos jovens no mercado 
de trabalho.

“Investir nesse setor da educa-
ção é de fato acreditar no cresci-
mento e no desenvolvimento do 
país. Hoje eu diria que, no Brasil, 

temos, sim, um alto índice ainda 
de pessoas desempregadas. Mas se 
tivéssemos mais formandos no en-
sino técnico, com certeza o patamar 
do desemprego diminuiria muito”, 
disse o senador.

Paim também manifestou apoio 
ao projeto que dispõe sobre educa-
ção integral e estabelece diretrizes 
para implementá-la na educação 

básica (PLS 756/2015). O texto, 
que está na pauta do Plenário desta 
terça, prevê que a educação inte-
gral será assegurada em escolas de 
tempo integral com jornada de pelo 
menos oito horas de duração, pela 
manhã e tarde. Segundo o senador, 
a proposta está alinhada com o Pro-
grama Escola em Tempo Integral, do 
Ministério da Educação.

“A educação integral é fundamen-
tal para a formação de estudantes 
críticos e agentes de mudanças na 
sociedade. Muitas escolas públicas 
no Brasil focam apenas no desen-
volvimento intelectual dos alunos, 
esquecendo de outras partes impor-
tantes da formação humana e do dia 
a dia de toda nossa gente. Precisa-
mos de um modelo educacional que 

vá além dos limites da escola e seja 
útil no dia a dia dos alunos e, conse-
quentemente, das famílias”.

O parlamentar ressaltou que pro-
jeto é originário de uma sugestão 
legislativa feita por participantes do 
programa Jovem Senador, em 2014, 
na Comissão de Direitos Humanos 
e Legislação Participativa (CDH). 
(Agência Senado)

O Projeto de Lei 321/24, que 
tramita na Câmara dos Deputa-
dos, determina que o réu pague 
as custas e honorários dos advo-
gados da outra parte em caso de 
concessão de pensão alimentí-
cia. A regra vale mesmo quando 

o juiz estipular valor da pensão 
menor do que o solicitado. O 
texto inclui a obrigação na Lei de 
Alimentos.

Segundo o deputado Maran-
goni (União-SP), autor da pro-
posta, a fixação da pensão em 

valor menor que o pedido não 
configura a chamada sucumbên-
cia recíproca, quando cada parte 
da ação sai parcialmente vence-
dora e vencida, situação em que 
a ambas interessa recorrer da de-
cisão judicial. Essa interpretação 

poderia gerar dúvida em relação 
à obrigação do pagamento dos 
honorários, situação que é escla-
recida pelo projeto.

“Quando o juízo julga pro-
cedente o pedido de alimentos, 
mas fixa-os em valor inferior ao 

requerido, atendendo à capaci-
dade econômica do réu/alimen-
tante, este deve arcar com o pa-
gamento de custas e honorários”, 
considera o deputado

PRÓXIMOS PASSOS

A proposta tramita em caráter 
conclusivo e será analisada pela 
Comissão de Constituição e Jus-
tiça e de Cidadania. Caso aprova-
da, segue direto para o Senado. 
(Agência Câmara)

MAIS UM CANDIDATO A PREFEITO 

Além de Guilherme Guimarães, Maurício da Santa Casa, 
Délio Pinheiro, Paulo Guedes e Ruy Muniz, mais um nome se 
lança à Prefeitura de Montes Claros, por enquanto desconhe-
cido do grande público. Trata-se do empresário Fábio Ferrei-
ra, que está com os partidos PMB, MOBILIZA (antigo PMN) 
e PRTB. Ele, inclusive, já montou em um galpão na Vila Sion 
um estúdio de TV e está postando diariamente um programa 
no YouTube e Instagram. 

IRMÃO FOI CANDIDATO 

Fábio é irmão de Fabiano Ferreira, que foi candidato a de-
putado federal pelo SOLIDARIEDADE em 2022, recebendo 
1.556 votos no total e 955 em Montes Claros. Fabiano deverá 
ser candidato a vereador na coligação liderada por Fábio. 

ARIADNA NO PDT 

A médica Ariadna Muniz, irmã do ex-prefeito Ruy Muniz e 
terceira suplente de deputada estadual (teve 17.558 votos em 
2022 pelo REPUBLICANOS), poderá se filiar, segundo fonte 
da coluna, ao PDT de Délio Pinheiro para ser candidata a 
vereadora. Ela tem até o dia 6 de abril para mudar de partido 
e estaria insegura com a situação partidária de Ruy Muniz, 
que até o momento não conseguiu nenhuma legenda para 
ser candidato a prefeito. 

VEREADORES COM JÚNIOR 

O presidente da Câmara Municipal, Júnior Martins, tra-
balha com a possibilidade de ser candidato a vice-prefeito 
na chapa de Guilherme Guimarães (UNIÃO BRASIL), sob as 
bençãos do deputado estadual Gil Pereira (PSD) e inclusive 
estaria preparando a esposa, Rejane, para sucedê-lo no Le-
gislativo. Segundo fonte na Câmara, Júnior teria o apoio de 
mais de 15 vereadores para ser o vice da chapa de situação e 
eles já teriam comunicado esse desejo ao prefeito Humberto 
Souto (CIDADANIA).  

REUNIÃO DE MARCELO 

Na próxima sexta-feira, dia 15, o deputado federal Marcelo 
Freitas (UNIÃO BRASIL) promove encontro com pré-candi-
datos da sua base de apoio na sede do CIMAMS em Montes 
Claros. O convite para o evento anuncia palestras com o pró-
prio deputado e com o procurador-geral do Município, Otá-
vio Rocha e também menciona a presença do vice-prefeito 
Guilherme. Guilherme e Otávio Rocha estão andando muito 
juntos e há quem diga que isso seja o prenúncio da chapa 
oficial da atual administração. 

ADAUTO VICE 

O ex-vice-prefeito e dirigente regional da FIEMG, Adauto 
Marques, está especulado para ser novamente candidato a 
vice em duas chapas, na de Paulo Guedes (PT), cuja candi-
datura ele apoiou em 2012, e na Délio Pinheiro (PDT). Com 
bom trânsito nos empresários, Adauto é visto como um nome 
que pode ocupar espaço e puxar votos num eleitorado que 
hoje é identificado com o governo Humberto Souto. 

MAURÍCIO COM BOLSONARO 

É esperado para a próxima semana, um vídeo de Maurício 
da Santa Casa com o ex-presidente Jair Bolsonaro declarando 
apoio à sua candidatura. A filmagem estaria sendo articulada 
pelo deputado federal Nikolas Ferreira, majoritário do PL em 
Montes Claros. 

&FA OS&
DE  ALHES

Pecê Almeida Júnior
@pecealmeidajunior

Câmara de Vereadores aprova 
Projeto prevê repasse de R$ 11,8 
mi para conveniadas

Indicações para Medalha da 
Inconfidência devem ser feitas até 
dia 18/3

Paim aplaude criação de institutos federais 
e destaca projeto da educação integral

Projeto obriga réu a pagar custas de advogado 
em caso de pensão alimentícia

Os representante das instituições beneficiadas

Reunião do Conselho da Medalha da Inconfidência foi realizada 
nesta terça (12), no Salão Nobre
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Montes Claros (APAE) recebe-
rá R$ 2.294.238,92; a Fundação 
Clarice Albuquerque receberá R$ 
1.720.768,10 e; Associação Socie-
dade Educacional Mendonça e Silva 
receberá R$ 1.646.851,79.

A presidente do Centro de Re-
cuperação Renascer, Marley Souza 
Gomes participou da reunião e fa-
lou sobre a importância do repasse 
para a instituição que coordena os 
trabalhos na escola conveniada Ruy 
Laje, fundada em 1982. “Esse repas-
se é fundamental para a manutenção 
das atividades na instituição, o que 
possibilita transformar o mundo. Os 
alunos e os seu familiares serão im-

pactadas diretamente com essa aju-
da”, comentou Marley Souza.

A instituição localizada no bairro 
Planalto atende, atualmente, a 380 
alunos com idade entre três e cinco 
anos, moradores de bairros adjacen-
tes, bem como de bairros do Grande 
Renascença e do Grande Indepen-
dência. “Realizamos prestação de 
conta, mensalmente, como forma 
de garantir a transparência da des-
tinação dos valores recebidos e que 
são destinados a garantir ensino gra-
tuito para os nossos alunos”, desta-
cou a presidente da instituição.

O valor do repasse deve ser gasto 
de acordo com o Plano de Trabalho 

e as características de cada entidade. 
O recurso destinado a cada insti-
tuição será dividido duas parcelas, 
sendo a primeira 15 dias após a as-
sinatura dos Termos de Fomento e; 
a segunda, até o dia 31 de agosto 
deste ano.

O projeto de lei estabelece, ain-
da, que o Executivo municipal irá 
repassar kits de material escolar, 
material de limpeza, material de 
expediente, bem como gêneros ali-
mentícios e gás de cozinha a serem 
destinados exclusivamente à pre-
paração da merenda escolar dos 
alunos regularmente matriculados 
nessas instituições. (Ascom CMMC)

to cívico, na Praça Tiradentes, e outro 
na sequência no Centro de Artes e 
Convenções da Universidade Federal 
de Ouro Preto (Ufop) para entrega 
das medalhas.

A reunião, conduzida pelo presi-
dente da ALMG, deputado Tadeu Mar-
tins Leite (MDB), que também preside 
o Conselho Permanente da Medalha, 
foi acompanhada pela deputada Leni-
nha (PT), 1ª-vice-presidenta da ALMG.

Homenagem a Barbara Heliodora

De acordo com o prefeito de Ouro 
Preto, Ângelo Oswaldo, a cerimônia 
deste ano contará com uma homena-
gem a Bárbara Heliodora. Casada com 
o inconfidente Alvarenga Peixoto, ela 
também participou do movimento da 
Inconfidência e ganhou o título de 
Heroína da Inconfidência Mineira.

Como ele contou, Barbara Helio-
dora faleceu em São Gonçalo do Sa-
pucaí, no Sul de Minas, e foi enterrada 
em uma vala comum.

No próximo dia 21 de abril, o 
material encontrado nesse local será 

direcionado a um túmulo no Panteão 
dos Inconfidentes, em Ouro Preto.

Segundo Ângelo Oswaldo, a ini-
ciativa tem o objetivo de perpetuar 
a memória de Bárbara Heliodora. 
“Com isso, também completamos o 
resgate das mulheres inconfidentes”, 
afirmou.

MEDALHA DA INCONFIDÊNCIA

Criada em 1952 pelo governador 
Juscelino Kubitschek, é tradicional-
mente entregue no feriado de 21 de 
abril a pessoas que se distinguem 
“pela notoriedade de seu saber, cul-
tura e relevantes serviços à coletivi-
dade”.

Nessa data, em 1792, Joaquim 
José da Silva Xavier, o Tiradentes, foi 
executado no Rio de Janeiro. Ele é 
considerado o mártir da Inconfidên-
cia Mineira.

Além do Grande Colar, grau mais 
distinto da honraria, existem, ainda, 
outros três: Grande Medalha, Meda-
lha de Honra e a Medalha da Incon-
fidência. (Ascom ALMG)
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Prazo para fazer Declaração Anual de 
Uso de Recursos Hídricos termina no 
dia 29

SESAU participa do evento 
da Mulher em Pirapora

Estado e ABNT 
assinam protocolo 
de intenções 
para parceria na 
certificação
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AOs usuários de recursos hídricos em Mi-
nas Gerais têm até o dia 29/3 para enviar 
a Declaração Anual de Recursos Hídricos 
(DAURH) para o Instituto Mineiro de Ges-
tão das Águas (Igam). Regulamentada pelo 
Decreto Estadual n. 48.160/2021, a DAURH 
é a ferramenta que permite ao usuário de 
recursos hídricos prestar informações so-
bre a utilização da água no ano anterior. 
Ela abrange os volumes captados, dragados 
e a carga de poluentes lançados em corpos 
hídricos de domínio do Estado. Deve ser 
apresentada anualmente pelos usuários de 
recursos hídricos até o último dia útil do 
mês de março.

Segundo o diretor-geral do Igam, 
Marcelo da Fonseca, a expectativa é re-
ceber mais de dez mil declarações já que 
a cobrança será enviada para quase todo 
o estado. “Isso mostra o quanto Minas 
Gerais é inovadora e pioneira na imple-
mentação dos instrumentos de gestão”, 
afirma.

O Igam elaborou um manual técnico 
para auxiliar no acesso ao site e preen-
chimento da declaração. Clique aqui 
para acessar o manual. 

SIMULADOR - Para auxiliar os usuá-
rios no cálculo do valor devido para cada 
outorga, foi criado pelo Igam um simula-
dor. Assim, é possível que o usuário saiba 
o valor que irá pagar antes da emissão 
do Documento de Arrecadação Estadu-
al (DAE).?O simulador é composto por 
duas abas: uma para calcular o valor da 
captação e de consumo e outra para cal-
cular o valor do lançamento de efluentes.

O simulador, no entanto, não gera o 
cálculo definitivo e nem os DAEs para pa-
gamento. É somente uma ferramenta para 
que o usuário saiba com antecedência o 
valor que irá pagar. Para que o valor seja 
calculado corretamente é preciso que as 
informações estejam em conformidade 
com a outorga e os dados de medição, ou 
o lançamento de efluentes precisa estar de-
clarado na DAURH.

Das 34 Bacias Hidrográficas do estado, 
quatro ficam no Norte de Minas: Bacia Hi-
drográfica dos Afluentes Mineiros do Alto 
Jequitinhonha, dos Afluentes Mineiros do 
Médio São Francisco, do Rio Verde Grande 
e; dos Rios Jequitaí e Pacuí. (Ascom/ Sise-
ma)

A Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (Semad) e a Associação Bra-
sileira de Normas Técnicas (ABNT) 
assinaram, na segunda-feira (11/3), 
um protocolo de intenções que visa 
estabelecer parceria formal entre as 
entidades na adoção de diretrizes 
para promoção de práticas sustentá-
veis e desenvolvimento de projetos 
de redução nas emissões de carbono. 
Com essa assinatura, Minas se torna o 
primeiro estado do país a estabelecer 
esse tipo de parceria junto à ABNT.

O documento foi assinado pela se-
cretária de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, Marília 
Melo, o subsecretário de Gestão Am-
biental, Diogo Franco, e o presidente 
da ABNT, Mario William Esper.

O intuito da parceria é a adoção do 
Programa de Certificação de Projetos 
voltados a mercados de carbono e da 
ABNT PR 2060:2022 como diretriz e 
padrão para a demonstração de neu-
tralidade de carbono.

“Nosso grande objetivo é ter uma 
cooperação efetiva para que possa-
mos ter instrumentos para fazer os 
inventários das empresas, certificá-las 
para créditos de carbono, avançan-
do nessa política, especialmente nas 
metas estabelecidas no nosso Plano 
Estadual de Ação Climática”, pontuou 
a secretária Marília Melo.

O presidente da ABNT destacou 
o pioneirismo mineiro nesse tipo de 
cooperação. “Esse é um marco impor-
tantíssimo, não só para Minas, mas 
para o Brasil. Minas é o primeiro esta-
do brasileiro a tomar essa providência 
efetiva para implementação dos pro-
cedimentos e certificação pela ABNT. 
Esse é um fator muito importante 
para constatar que as empresas minei-
ras vão mitigar a emissão dos Gases de 
Efeito Estufa (GEE)”, avaliou.

O protocolo estabelece que as 
partes irão colaborar em diversos as-
pectos, incluindo: Desenvolvimento 
conjunto: através de um Grupo de 
Trabalho (GT), a Semad e a ABNT irão 
colaborar para definir ações especí-
ficas que impulsionem a implemen-
tação do programa e estabelecer um 
cronograma detalhado de atividades; 
Troca de experiências: o protocolo 
visa promover a troca de conhecimen-
tos, ferramentas e metodologias entre 
as partes, a fim de apoiar o desenvol-
vimento de projetos de carbono por 
atores públicos e privados no estado 
de Minas Gerais; Validação e verifica-
ção: a ABNT irá apoiar a Semad na 
validação e verificação de declarações 

relacionadas às emissões de GEE, bem 
como no desenvolvimento de ações 
para promover o gerenciamento de 
carbono por organizações públicas e 
privadas.

ABNT - A ABNT é o Foro Nacional 
de Normalização por reconhecimento 
da sociedade brasileira desde a sua 
fundação, em 28/9/1940, e confirma-
do pelo Governo Federal por meio de 
diversos instrumentos legais.

Entidade privada e sem fins lucra-
tivos, a ABNT é membro fundador 
da International Organization for 
Standardization (Organização Inter-
nacional de Normalização - ISO), da 
Comisión Panamericana de Normas 
Técnicas (Comissão PanAmericana de 
Normas Técnicas - Copant) e da Aso-
ciación Mercosur de Normalización 
(Associação Mercosul de Normaliza-
ção).

A associação é um dos primeiros 
Organismos de Verificação e Valida-
ção (OVV) de Gases de Efeito Estufa 
(GEE) na América Latina, oferecendo 
serviços de verificação de inventários 
de GEE e validação de projetos de 
redução de emissões a custos adequa-
dos à realidade brasileira.

A verificação de Inventários de 
GEE tem se tornado um tópico inter-
nacional fundamental num mundo 
que caminha em direção à economia 
de baixo carbono. Ele representa o re-
quisito básico para que as instituições 
ou empresas contribuam com o com-
bate às mudanças climáticas. A realiza-
ção do inventário permite às organi-
zações verificar as oportunidades de 
novos negócios, atrair investimentos, 
melhor gerir fornecedores, melhorar 
eficiência dos processos, entre outros.

ABNT PR 2060:2022 - (Prática 
Recomendada 2060:2022) define os 
requisitos e as orientações para que 
organizações demonstrem sua neu-
tralidade de carbono.

Ela abrange diversas etapas do 
processo, incluindo a mensuração 
das emissões de GEE, a definição de 
metas de redução, a implementação 
de ações de mitigação, a utilização de 
créditos de carbono e outras medidas 
de compensação.

A norma apresenta uma série de 
recomendações e critérios objetivos 
para a demonstração de neutrali-
dade de carbono por instituições e 
pessoas baseada na quantificação, 
em metas para redução e/ou para 
compensação das emissões de gases 
de efeito estufa.

A Secretaria Municipal de Saú-
de, por meio do Centro de Saúde 
da Mulher esteve participando do 
evento realizado pela Secretaria da 
Família e Políticas Sociais junto com 
o Centro de Referência da Mulher 
(CREMP).

Com o apoio da Atenção Pri-
mária à Saúde foram feitas aferição 

de pressão, glicemia, solicitação 
mamografia, além de orientações e 
panfletagem quanto ao Diu/gravidez 
na adolescência/importância do pre-
ventivo para rastreamento do câncer 
de colo uterino em alusão ao março 
lilás, métodos contraceptivos: distri-
buição de preservativos masculinos 
e femininos, e orientações quanto as 

ist’s – infecções sexualmente trans-
missíveis. Também teve presença da 
ambulância no evento.

O evento, Harmonia Feminina 
teve o objetivo de comemorar o 
Dia Internacional da Mulher no 
4° Concerto Harmonia Feminina. 
Com a presença especial do artista 
piraporense Dennis Shekman (Or-

questra Ímpar), o Concerto Har-
monia Feminina foi realizado no 
dia 8 de março, na Praça da Estação 
às 19h30. A noite também contou 
com apresentação da Fanfarra Fe-
deral, Espaço de Dança Ballet e Cia 
(Cintia Winders), das poetisas e a 
Feirinha da Praça será realizada no 
local. (Kelly Cristina)

Será o primeiro ano em que os usuários poderão enviar a DAURH por meio de um sistema específico para tal
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Prefeitura inaugura Centro Municipal 
de Educação

Últimos dias para as escolas preencher 
questionários do Projeto Socioemocional 

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Munici-
pal de Educação, promoveu uma 
grande festa nessa segunda-feira 
(11/3), para inaugurar o Centro 
Municipal de Educação Professo-
ra Maria Lúcia Drumond Pimenta 
Machado, nova sede do Cemei 
Dona Ruth Tupinambá. Localiza-
do na rua General Carneiro, no 
bairro Morrinhos, o prédio, que 
foi sede da escola da Coteminas, 
foi adquirido pela Prefeitura de 
Montes Claros e transformado no 
Centro Municipal de Educação, 
com capacidade inicial para 500 
alunos, e abrigará, além do Ce-
mei, uma nova escola de Ensino 
Fundamental, a ser  inaugurada 
em breve. Para aquisição do novo 
prédio foram investidos cerca de 
R$ 7 milhões, recursos do Tesouro 
Municipal.

A solenidade de inauguração 
contou com a presença do prefei-
to Humberto Souto, acompanha-
do do vice-prefeito, Guilherme 
Guimarães, vereadores, secretá-
rios, servidores municipais, fami-
liares homenageados, além da co-
munidade escolar e moradores do 
bairro. “Esta é mais unidade que 
estamos entregando para melho-
rar a vida das pessoas. Aqui é um 
espaço de cidadania, de responsa-
bilidade social, de esperança, de 
futuro”, destacou o prefeito Hum-
berto Souto ao declarar inaugura-
da a nova unidade escolar.

O Centro Municipal de Educa-
ção recebeu a denominação em 
homenagem à Professora Maria 
Lúcia Drumond Pimenta Macha-
do. Formada em Licenciatura em 
Matemática, foi professora do 
Ensino Fundamental na Escola 

Estadual Gilberto Caldeira Brant, 
na cidade de Bocaiúva, e nas esco-
las estaduais Francisco Sá e Plínio 
Ribeiro, em Montes Claros, até se 
aposentar, depois de mais de trin-
ta anos de Magistério. “Em nome 
da minha mãe e de toda nossa 
família, nossa gratidão pela honra 
e alegria imensa trazidas por essa 
distinta homenagem”, agradeceu 
Leonardo Linhares, filho da home-
nageada.

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães ressaltou que a inaugura-
ção do Centro vai possibilitar revi-
talizar todo o entorno, conferindo 
mais segurança e mobilidade ao 
bairro. “O progresso da cidade 
de Montes Claros começou com a 
chegada da linha férrea, que passa 
bem aqui ao lado. E devolver ao 
bairro Morrinhos esse protagonis-
mo, com a instalação de uma uni-

dade de ensino robusta, com capa-
cidade para atender a demanda da 
região, com todas as instalações 
necessárias, é uma forma de re-
tomar o trilho do progresso para 
essa região pioneira”, observou.

A secretária municipal de Edu-
cação, professora Rejane Veloso 
Rodrigues, lembrou que o Cemei 
Dona Ruth Tupinambá passou por 
vários prédios adaptados, e que, 
finalmente, chegou o momento 
de receber a sede própria. “Temos 
o desafio de garantir espaços ade-
quados para as crianças estuda-
rem, e a Prefeitura de Montes Cla-
ros está trabalhando para vencer 
esse desafio, construindo novas 
unidades e reformando prédios 
próprios mais antigos, para que os 
estudantes encontrem na escola a 
motivação e o prazer de estudar”, 
destacou.

Fundada em 2006 como uma 
creche para dar assistência às 
famílias carentes do bairro Mor-
rinhos e adjacências, a unidade 
recebeu a denominação de Centro 
Municipal de Ensino Infantil (Ce-
mei) Dona Ruth Tupinambá em 
2015, em homenagem à professo-
ra brilhante, dedicada e carismática.

Formada em Pedagogia e Li-
cenciatura Plena e em Orientação 
Educacional, Administração Escolar 
e Supervisão, Dona Ruth Tupinam-
bá foi professora do Grupo Escolar 
Secundino Tavares, vice-diretora e 
diretora da Escola Estadual Dona 
Vidinha Pires. Após se aposentar, 
passou a escrever crônicas, poesias 
e contos, e se tornou assídua cola-
boradora dos principais jornais de 
Montes Claros. Participou de duas 
edições do Anuário Poetas do Brasil 
e publicou os livros “Montes Claros 

era Assim” e “Montes Claros, Eterna 
Lembrança”, ambos de grande su-
cesso e repercussão no meio literá-
rio e cultural da cidade. Dona Ruth 
Tupinambá faleceu em 2014.

Com a inauguração da nova 
sede, o Cemei terá capacidade para 
receber cerca de 400 alunos do Ma-
ternal (crianças de 2 a 3 anos de ida-
de) e da Pré-Escola (de 4 e 5 anos), 
nos turnos matutino e vespertino. 
“Hoje, o Cemei ganha o melhor 
presente a poucos dias de assumir 
a sua maioridade. Completará 18 
anos de muito compromisso, dedi-
cação e persistência. Ganhamos de 
presente uma casa nova, para con-
tinuarmos oferecendo uma educa-
ção de qualidade que trará impacto 
na vida de centenas de crianças”, 
comemorou a diretora Cristiane 
Graciele de Oliveira Alves. ( Jerusia 
Arruda)

O prazo para que as escolas da 
rede estadual de ensino respon-
dam aos questionários do Projeto 
Socioemocional, iniciativa da Se-
cretaria de Estado de Educação de 
Minas Gerais (SEE/MG) está che-
gando ao fim.

As duas pesquisas em andamen-
to, que apresentam perguntas so-
bre o Clima Escolar e Habilidades 
Socioemocionais, são cruciais para 
o desenvolvimento do programa e 
devem ser respondidas até o dia 
22/3.

“Neste momento gestores, pro-
fessores e estudantes estão partici-
pando do questionário de escuta 
do Clima Escolar e do questionário 
de escuta sobre os aspectos socioe-
mocionais. É muito importante que 
todos participem, os resultados des-
sas pesquisas é que nos apontarão 
para os pontos principais que pre-
cisam ser cuidados no nosso estado, 
portanto fiquem atentos ao período 
que vai até o dia 22/3”, reforça a su-
perintendente de Políticas Pedagó-
gicas da SEE/MG, Graziela Trindade.

A meta da SEE/MG é ouvir cerca 
de 400 mil estudantes e aproxi-
madamente 20 mil servidores. O 
quantitativo tanto de professores, 
quanto de estudantes, representa 
80% do recorte da pesquisa.

CLIMA ESCOLAR

O primeiro a ser aplicado na 
rede estadual, o questionário sobre 
o clima escolar tem o objetivo de 
levantar dados e evidências sobre o 
ambiente das escolas possibilitando 
identificar pontos de maior vulnera-
bilidade.

As respostas dos questionários 
são individuais e anônimas. Todas 
as informações coletadas serão tra-
tadas de forma confidencial.

São três modelos de questioná-
rio de clima escolar. No primeiro, 
direcionado aos gestores escolares, 
a participação é obrigatória.

Este questionário contém tópi-
cos específicos, construído junto 
com a Polícia Militar de Minas Ge-
rais (PMMG), parceira da SEE/MG, 
considerando aspectos relaciona-
dos à segurança e à prevenção de 
crimes. São perguntas como: “Na 
escola existe algum projeto de ação 
educativa realizado pela Polícia Mi-
litar que implica visitas à unidade 
escolar?”.

As respostas irão subsidiar à SEE/
MG e a PMMG na elaboração ações 
que já são desenvolvidas em proje-
tos educacionais e no apoio à segu-
rança da comunidade escolar.

Já no segundo, para professo-
res dos componentes de educação 
física, história, ciências ou biologia, 
matemática ou língua portuguesa, 
e no último, focado nos estudantes 

do 7° ano do ensino fundamental e 
do  2° e 3° anos do ensino médio, a 
colaboração é facultativa.

Para esta pesquisa de escuta 
sobre o clima escolar, tanto os es-
tudantes quanto os professores po-
dem decidir se desejam participar, 
sendo voluntária sua adesão.

Mas a SEE/MG ressalta que a cola-
boração de todos será fundamental 
e irá contribuir para o conhecimen-
to da realidade e consequentemen-
te com melhoria das condições de 
trabalho e da aprendizagem nas es-
colas da rede.

QUESTIONÁRIO 
SOCIOEMOCIONAL

Destinado aos estudantes do 6° 
e 8° anos do ensino fundamental 
e do 2° ano do ensino médio das 
escolas públicas estaduais, o ques-
tionário Socioemocional apresenta 
120 questões com o objetivo de 
identificar e analisar as característi-
cas socioemocionais dos indivídu-
os, abrangendo emoções, atitudes, 
valores e habilidades sociais.

As respostas coletadas serão es-
senciais para orientar intervenções 
no âmbito do Projeto Socioemocio-
nal, bem como avaliar sua eficácia.

ETAPAS DO PROJETO 
SOCIOEMOCIONAL

     REDE ESTADUAL

Após a coleta de dados, a SEE/
MG realizará uma análise profun-
da, direcionando as ações do Pro-
jeto Socioemocional.

Propostas de formação e ou-
tras atividades pedagógicas serão 
elaboradas, concentrando-se no 
desenvolvimento de competências 
socioemocionais como autogestão, 
autocuidado, autoconhecimento, 
empatia, cooperação e autonomia.

Uma das etapas seguintes envol-

ve a formação da equipe pedagógi-
ca que, por sua vez, acompanhará 
a implementação de ações voltadas 
para a melhoria do clima escolar e 
do convívio entre os estudantes.

SOBRE O PROJETO
 SOCIOEMOCIONAL

Lançado neste ano, o Projeto 
Socioemocional é uma iniciativa da 
SEE/MG proposta pela Subsecreta-

ria de Desenvolvimento da Educa-
ção Básica. Seu objetivo é promover 
ações de ensino-aprendizagem foca-
das na melhoria do convívio entre 
estudantes, reduzindo situações 
como bullying e violência escolar.

O projeto busca estimular o 
diálogo, o respeito, a empatia, a 
inclusão e a amizade, contribuindo 
significativamente para o aprimora-
mento do clima escolar. (Agência 
Minas)
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Lançamento do Projeto reúne 
pesquisadores e lideranças em 
Porteirinha e Espinosa

Especialista destaca a importância da 
educação para o enfrentamento à doença

Dezenas de profissionais de saú-
de e lideranças do Norte de Minas 
participaram do lançamento do 
Projeto IntegraChagas Brasil, em 
Porteirinha e Espinosa. Trata-se de 
iniciativa estratégica do Ministério 
da Saúde, que visa diagnosticar a 

doença de Chagas a partir da reali-
zação de teste rápido desenvolvido 
pelo Instituto de Tecnologia em 
Imunobiológicos (Bio-Mangui-
nhos), unidade da Fundação Oswal-
do Cruz (Fiocruz), sediada no Rio 
de Janeiro. 

Por meio da Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Cla-
ros (SRS), o Projeto conta com a 
participação da Secretaria de Esta-
do da Saúde de Minas Gerais (SES-
-MG), com o objetivo de ampliar o 
acesso da população ao diagnóstico 
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    INTEGRACHAGAS BRASIL

rápido e cuidado para a doença de 
Chagas por meio do Sistema Único 
de Saúde (SUS). Os trabalhos terão 
envolvimento direto dos profissio-
nais dos serviços municipais de 
atenção primária à saúde.

Através da qualificação da rede 
de atenção à saúde o objetivo do 
Ministério da Saúde é estabelecer 
um percurso assistencial padroni-
zado, com foco em ações de pro-
moção da saúde, prevenção, trata-
mento e reabilitação de pacientes 
acometidos pela doença. Nesse 
contexto, Porteirinha e Espinosa fo-
ram incluídos entre os cinco muni-
cípios prioritários para a execução 
do IntegraChagas Brasil. As demais 
localidades participantes do Proje-
to são: Iguaracy (Pernambuco); São 
Luiz de Montes Belos (Goiás) e São 
Desidério (Bahia). 

O coordenador-geral de Vigi-
lância de Zoonoses e Doenças de 
Transmissão Vetorial da Secretaria 
de Vigilância à Saúde do Ministério 
da Saúde, Francisco Edilson Ferrei-
ra de Lima Júnior, apresentou o In-
tegraChagas nas duas cerimônias. 
Ele explicou que “o projeto é uma 
pesquisa estratégica do Ministério 

da Saúde, sob a coordenação do 
Instituto Nacional de Infectologia 
da Fundação Oswaldo Cruz (INI/
Fiocruz) e da Universidade Fede-
ral do Ceará (UFC), em estreita 
parceria com estados e municípios 
envolvidos. Esta é uma iniciativa 
que busca integrar ações em um 
movimento para diagnosticar e 
cuidar das pessoas acometidas pela 
doença de Chagas a partir da Aten-
ção Primária à Saúde”.

O lançamento do Projeto no 
Norte de Minas aconteceu após 
capacitação durante a Semana de 
Formação em Doença de Chagas. 
Com a oferta de mais de 200 vagas 
para profissionais de saúde, as ati-
vidades contemplaram quatro áre-
as: Teste Rápido e Aconselhamento 
em doença de Chagas, implemen-
tado por profissionais do Instituto 
de Tecnologia em Imunobiológicos 
Bio-Manguinhos; Universidade 
Federal da Bahia (UFBA) e Univer-
sidade Federal do Ceará (UFC); 
Processo de Trabalho no Território, 
em parceria com UFBA e UFC; Ma-
nejo Clínico em Doença de Chagas, 
conduzido pelo Instituto Nacional 
de Infectologia da Fiocruz e UFC; 

e Cuidado e Aconselhamento em 
Doença de Chagas no Território, 
em parceria com UFBA e UFC.

Durante o lançamento do Inte-
graChagas em Porteirinha a supe-
rintendente regional de saúde de 
Montes Claros, Dhyeime Thauan-
ne Pereira Marques observou que 
“o fato de ser pioneiro, o Projeto 
traz boas perspectivas para o Norte 
de Minas pois o próprio nome do 
projeto traduz a sua essência: in-
tegração. Nós sabemos o quanto é 
importante esse trabalho conjunto 
entre vigilância em saúde e atenção 
primária, pautado na integralidade 
do cuidado à pessoa usuária do 
SUS”.

Desde a fase de articulação com 
os municípios para a implantação 
do IntegraChagas no Norte de Mi-
nas, a SRS de Montes Claros conta 
com a participação das referências 
técnicas da Coordenadoria de Vigi-
lância Epidemiológica e de Saúde, 
Nilce Almeida Lima Fagundes e 
Bartolomeu Teixeira Lopes, além 
de Núbia Pereira da Silva, referên-
cia técnica do Laboratório Macror-
regional do Norte de Minas, manti-
do pela SES-MG.

O coordenador geral do Pro-
jeto IntegraChagas Brasil, Alberto 
Novaes Ramos Júnior observou 
que “a partir do lançamento es-
pera-se contribuir com a constru-
ção participativa de uma resposta 
brasileira à doença de Chagas, 
proporcionando interfaces ainda 
mais realistas entre vigilância e 
cuidado nas redes de atenção do 
SUS, a partir de ações sustentá-
veis, centradas e ordenadas pela 
atenção primária, em coerência 
com a Política Nacional de Saúde”.

Já a presidente da Associação 
de Chagas da Bahia e membro do 
Fórum Social Brasileiro para o En-
frentamento de Doenças Infeccio-
sas Negligenciadas, Amélia Bispo, 
falou da importância da educação 
para o enfrentamento à doença. 

“Nós todos devemos nos com-
prometer em educar as crianças, 
orientar sobre os cuidados com a 
alimentação e a casa, porque não 
é só do remédio que precisamos. 
Nós precisamos educar as pessoas 
para prevenir a doença de Chagas. 

Os gestores precisam investir no 
atendimento de saúde para essas 
pessoas”, pontuou a presidente.

DIAGNÓSTICO
Atualmente a confirmação la-

boratorial da doença de Chagas é 
feita por exames parasitológicos, 
que buscam observar o parasito 
Trypanosoma cruzi em amostras 
de sangue. “Em comparação, o 
teste molecular desenvolvido 
pela Fiocruz é mais sensível, pois 
consegue identificar a infecção 
mesmo com o fragmento de um 

parasito na amostra, o que não 
é possível no exame parasitoló-
gico”, observa Constança Felícia 
Britto, coordenadora do Labo-
ratório de Biologia Molecular e 
Doenças Endêmicas do Instituto 
Oswaldo Cruz.

A identificação do Trypanoso-
ma cruzi com o Kit NAT Chagas 
também é feita a partir de amos-
tras de sangue. O procedimento 
demora entre quatro a cinco horas 
e pode ser executado em qualquer 
laboratório equipado para aplicar 

a metodologia PCR. Isso permite 
a descentralização do diagnóstico 
e agilidade na obtenção de resul-
tados, além da padronização dos 
testes utilizados em diferentes 
centros.

Devido à alta sensibilidade e 
especificidade, o diagnóstico mo-
lecular pode trazer avanços para a 
identificação de casos agudos de 
doença de Chagas, especialmente 
em recém-nascidos, que podem 
contrair a infecção durante a gesta-
ção ou no parto, quando a mãe é 

portadora do Trypanosoma cruzi. A 
doença também pode ser diagnos-
ticada durante surtos de infecção 
oral, que atualmente constituem a 
forma mais comum de transmissão 
devido à ingestão de alimentos con-
taminados.

“Esperamos que o Kit NAT Cha-
gas possa aumentar o acesso ao 
diagnóstico e, consequentemente, 
ao tratamento das pessoas com do-
ença de Chagas, que são negligen-
ciadas e têm dificuldade de acesso 
à saúde”, pontua Constança Britto.
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Prefeitura anuncia construção da 
Arena Moc (antigo Mocão)

Painel Permanente recebe 
trabalhos poéticos de 
Abmael Duarte

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Esportes 
e Juventude, realizou no início da 
tarde de segunda-feira (11/3), so-
lenidade de assinatura de decreto 
autorizando o município a realizar 
o processo licitatório do projeto do 
novo Estádio Municipal ‘Arena Moc’ 
(antigo Mocão), na região do grande 
Delfino Magalhães (leste da cidade).

Na oportunidade, o prefeito 
Humberto Souto e o vice, Guilher-
me Guimarães, assinaram também 
o termo de autorização para revita-
lização do Campo do Ateneu, com 
a construção de vestiários e projeto 
de prevenção e combate a incên-
dios. Participaram da solenidade o 
deputado federal Marcelo Freitas e 
o estadual Arlen Santiago, além de 
vereadores, secretários, servidores 
e representantes de diversas enti-
dades, clubes e agremiações espor-
tivas.

A secretária municipal de Espor-

tes e Juventude, Juliana Peixoto, 
destacou que “estamos estruturan-
do diversos setores e várias modali-
dades esportivas, porque o esporte 
pode transformar vidas. Anunciamos 
recentemente investimentos no Es-
tádio do Cassimiro de Abreu e agora 
estamos investindo também no Es-
tádio do Ateneu. Além disso, temos 
que destacar que estamos investindo 
no esporte através de projetos so-
ciais, sem deixar de apoiar o esporte 
profissional”.

O presidente da Associação 
Desportiva Ateneu, Osmar Cunha, 
observou que “a história do Ateneu 
é um bem que pertence à comuni-
dade de Montes Claros. E essa par-
ceria demonstra ainda mais a preo-
cupação do município em oferecer 
esses espaços para nossa população. 
Estamos à disposição para oferecer 
o espaço para todos os clubes e des-
tacamos que queremos contribuir 
para o desenvolvimento de Montes 

Claros”.
O vice-prefeito Guilherme Gui-

marães destacou que “o esporte, 
antes de uma prática esportiva, é 
uma formação ética para as pessoas. 
Já fizemos muito para o esporte e 
agora estamos fazendo muito mais. 
Estamos estruturando o esporte, 
porque ele também é saúde, educa-
ção e desenvolvimento social”.

Em seu depoimento, o prefeito 
Humberto Souto disse que “esse 
momento é de alegria para nossa po-
pulação, sobretudo para aquela par-
te que gosta do esporte. É o momen-
to de celebrar o renascimento do 
esporte em nossa cidade. Primeiro 
tivemos que cuidar de uma série de 
fatores, quando a sociedade clamava 
por melhorias na educação, saúde e 
infraestrutura. E agora estamos in-
vestindo no esporte para formação 
de novos atletas e, principalmente, 
para formação de valores da socieda-
de”. (Rubens Santana)

A partir de 16 de março, o Pai-
nel Permanente de Poesia Juca Silva 
Neto apresenta trabalhos poéticos 
de Abmael Duarte. A atração, que 
tem entrada franca, pode ser visi-
tada de segunda a sexta, das 8 às 
18 horas. O Painel fica dentro da 
Biblioteca Municipal “Dr. Antônio 
Teixeira de Carvalho”, nas depen-

dências do Centro Cultural Hermes 
de Paula.

Nascido em Buritis/MG e atual-
mente residindo em Montes Claros, 
Abmael é gestor público, formado 
pela Universidade do Norte do 
Paraná. Músico, compositor e po-
eta, Abimael participou do livro 
de antologia comemorativo ao 25° 

Salão Nacional de Poesia Psiu Po-
ético. Como integrante da Polícia 
Militar de Minas Gerais, participou 
ativamente por 27 anos da banda 
de música da 11ª RPM. Atualmente 
preside a associação beneficente 
Resgatando Esperança, onde minis-
tra palestras e aulas de musicaliza-
ção, com flauta doce e violão, para 

crianças da comunidade.
Em seus escritos, ele aborda 

temas sociais, assim como presta 
homenagens aos, em suas palavras, 
“considerados ‘loucos’ antigos de 
Montes Claros”. A exposição pres-
tará também uma homenagem ao 
Dia Internacional das Mulheres. 
(Hélder Maurício)

Agendamento 
E INFORMAÇÕES          38 3229.2000
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Morre motociclista que se envolveu em 
acidente com caminhonete

Curso de Perícia de Incêndio conclui 
primeira semana de atividades práticas 

Homens são presos após agredir e furtar 
no terminal rodoviário de Montes Claros

Idoso é encontrado morto dentro de 
tanque nos fundos de casa em Taiobeiras

    MONTES CLAROS 

Morreu nessa terça-feira (12), no 
hospital Santa Casa, o motociclista, 
de 22 anos, que ficou gravemente fe-
rido após se envolver em um acidente 
com uma caminhonete no Prolonga-

mento Todos os Santos, nessa segun-
da-feira (11). 

A colisão transversal ocorreu no 
cruzamento entre a rua Monteiro 
Fonseca e a avenida Beira Rio. Segun-

do a Polícia Militar, o motorista da 
caminhonete contou que seguia pela 
avenida e o semáforo estava aberto no 
seu sentido de deslocamento.

Após a colisão, o motociclista 

foi arremessado a uma distância de 
30 metros e bateu em uma cerca de 
arame farpado. Ele foi socorrido pelo 
Samu com trauma de tórax, trauma-
tismo cranioencefálico e fratura. Se-

gundo o Samu, a vítima sofreu uma 
parada cardiorrespiratória. Após as 
manobras de ressuscitação no local, a 
vítima foi levada para o hospital.

Durante o registro da ocorrência, 

os policiais constataram que o moto-
ciclista era inabilitado e o veículo esta-
va com sinais de adulteração. A moto 
foi removida ao pátio credenciado ao 
Detran.

Ocorreu, entre os dias 4 e 8 de 
março, o primeiro ciclo de ativi-
dades práticas do Curso de Espe-
cialização lato sensu em Perícia 
de Incêndio e Explosão (Cepie). 
O curso de pós-graduação, que é 
executado pela Diretoria de Ativi-
dades Técnicas (DAT), em parce-
ria com a Academia de Bombeiros 
Militar (ABM), visa à formação de 
peritos bombeiros militares para 
a ampliação da atividade de inves-

tigação de incêndio realizada pelo 
CBMMG.

Durante a semana, foram rea-
lizadas atividades práticas relacio-
nadas à perícia de incêndio em 
edificações, perícia em explosões 
e coleta de evidências.

Para a disciplina “Método Cien-
tífico da Investigação de Incêndio 
em Edificações”, foi realizado um 
incêndio controlado para que os 
alunos pudessem realizar uma 

perícia de incêndio simulada em 
edificação, com o objetivo de en-
contrarem a zona de origem, o 
foco inicial e a causa do incêndio, 
colocando em prática os conhe-
cimentos teóricos adquiridos na 
disciplina.

Já para disciplina “Método 
Científico da Investigação em 
Explosões”, os alunos do Cepie 
visitaram o Batalhão de Opera-
ções Especiais (Bope da PMMG, 

onde puderam receber instrução 
prática de militares do Esquadrão 
Antibombas sobre os diferentes ti-
pos de explosivos e dos efeitos das 
detonações em diferentes materiais 
e ambientes.

Por fim, para a disciplina de “Co-
leta de Evidências”, foram realizadas 
3 oficinas práticas onde os alunos 
puderam praticar as técnicas neces-
sárias à coleta de diferentes tipos de 
vestígios, visando à preservação do 

elemento coletado para posteriores 
exames. A atividade focou em cole-
ta de vestígios acelerantes, vestígios 
biológicos e documentação do local 
sinistrado.

O Chefe da Adjuntoria de In-
vestigação de Incêndio da DAT e 
auxiliar de coordenação do curso, 
que acompanhou todas as ativida-
des práticas, ressaltou: “A Perícia de 
Incêndio vem somar ao portfólio de 
atividades exercidas pelo CBMMG, 

possuindo como objetivo o levanta-
mento de informações e circunstân-
cias que propiciaram o surgimento 
e a propagação de incêndios, vi-
sando munir de dados os demais 
setores da Corporação, sobretudo 
o Serviço de Segurança contra In-
cêndio e Pânico, para que haja a 
retroalimentação e a evolução das 
normas de prevenção e proteção 
contra incêndios”. (Ascom Corpo 
de Bombeiros)

Cinco homens foram presos 
após agredir e roubar um passagei-
ro no terminal rodoviário de Mon-
tes Claros, na noite de segunda-fei-
ra (11). Segundo a Polícia Militar, 
um dos suspeitos é policial penal.

O passageiro contou aos milita-
res que iria viajar para o município 
de Bocaiúva a serviço e que logo 

após comprar a passagem, desceu 
as escadas do terminal rodoviário 
em direção ao ônibus para embar-
que, no entanto, foi surpreendido 
no caminho ao ser abordado por 
um dos homens pedindo dinheiro, 
ao recusar a doar a quantia pedida, 
a vítima foi agredido pelo suspeito. 

Em seguida, os outros homens 

se aproximaram e continuaram 
com as agressões com socos e 
chutes. Eles fugiram roubando o 
celular da vítima, dinheiro e docu-
mentos pessoais.

Durante o rastreamento, os po-
liciais localizaram quatro suspeitos 
nos fundos da rodoviária e um de-
les conseguiu fugir por uma área 
de mata. Os outros três foram pre-

sos no local, entre eles o policial 
penal, e foram reconhecidos pela 
vítima. 

A PM continuou as buscas e 
conseguiu prender o homem que 
havia fugido pelo matagal e o 
quinto suspeito. De acordo com a 
polícia, todos os envolvidos con-
fessaram participação no roubo e 

nas agressões. O celular da vítima 
foi recuperado.

A polícia informou que o pas-
sageiro sofreu diversos ferimentos 
no rosto e estava com suspeita de 
fratura no nariz. Ele dispensou 
atendimento médico e foi levado 
até a delegacia para prestar escla-
recimentos sobre os fatos.

Os cinco presos foram entre-
gues na delegacia e o caso deve ser 
apurado pela Polícia Civil.

Em nota, a Secretaria de Esta-
do de Justiça e Segurança Pública 
(Sejusp) informou que acompanha 
os desdobramentos da ocorrência 
e todas as medidas serão tomadas 
no âmbito administrativo.

Um idoso, de 62 anos, foi encon-
trado morto dentro de um tanque 
nos fundos da casa onde ele morava 
na Comunidade de Lagoa Dourada, 
zona rural de Taiobeiras.

Segundo as informações divul-

gadas pela Polícia Militar, a suspeita 
é de que o idoso tenha se desequi-
librado e caído dentro do poço. O 
corpo foi encontrado pelo irmão, 
que mora na mesma casa, por volta 
das 6h desta terça-feira (12).

Ainda de acordo com a PM, o tan-
que de alvenaria era usado para cria-
tório de peixe, mas estava desativa-
do e funcionava como galinheiro. A 
perícia da Polícia Civil foi acionada e 

constatou, inicialmente, que a vítima 
não estava com sinais de violência.

O corpo foi resgatado por uma 
equipe dos bombeiros que se des-
locou de Salinas. Segundo a Corpo-
ração, a queda foi de uma altura de 

cerca de três metros.

Os militares usaram técnicas de 
salvamento em altura e terrestre, 
e desceram no tanque com auxílio 
de uma escada. Em seguida, fizeram 

amarrações e içaram o corpo da víti-
ma com uma prancha. O resgate du-
rou cerca de 40 minutos e o corpo 
foi liberado para uma funerária após 
os trabalhos da perícia. (Marina Pe-
reira, g1 Grande Minas)
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Renovação da frota integra investimentos do Sisema, por meio 
de acordo firmado com a Vale pelo descumprimento do prazo de 

descaracterização de barragens a montante, e fortalece trabalho 
ambiental

Com interlocução de Paulo Guedes, 
o Novo PAC atenderá 28 cidades do 
Norte de Minas

Governo entrega 81 novos carros a unidades 
regionais do Instituto Estadual de Florestas
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O presidente da República, Luiz Inácio Lula 
da Silva, apresentou os resultados do Novo 
PAC Seleções, que ampliará os investimentos 
em saúde, educação, infraestrutura, esporte e 
cultura, além de gerar emprego, renda e redu-
zir desigualdades nesta primeira etapa.

O Programa de Aceleração do Crescimento 
(PAC) nasceu em 2007, no segundo mandato 
do presidente Lula. Agora, o programa retor-
na depois de seis anos paralisado e está orga-
nizado em medidas institucionais e em nove 
eixos de investimentos: transporte eficiente 
e sustentável; infraestrutura social inclusiva; 
cidades sustentáveis e resilientes; água para 
todos; inclusão digital e conectividade; tran-
sição e segurança energética; inovação para a 
indústria da defesa; saúde; e educação, ciência 
e tecnologia.

De acordo com o deputado federal Paulo 
Guedes (PT-MG), o Novo PAC atenderá cerca 
de 3.270 municípios em todo país e os critérios 
de seleção buscaram as cidades com os piores 
indicadores econômicos e socais. “O objetivo 
desse Novo PAC é equiparar as cidades que 
mais precisam às outras. Ao ouvir os prefeitos 
e lideranças, que convivem e observam mais de 
perto as necessidades de cada comunidade, o 
governo Lula saberá como organizar onde cada 

obra é necessária”.
O parlamentar da base governista acrescen-

ta que, só no Norte de Minas, foram 28 cidades 
selecionadas. “Fazer parte desse momento, que 
visa o desenvolvimento do país através da rein-
dustrialização e do crescimento de maneira 
sustentável é indescritível e saber que contribuí 
para que municípios como Montes Claros, São 
Francisco, Espinosa e tantos outros também 
receberão espaços esportivos comunitários, 
transporte escolar, unidades básicas de saúde, 
creches e escolas é muito gratificante”.

Além das cidades citadas por Guedes, São 
João da Ponte, Manga, Varzelândia, Salinas, Ru-
belita, Bocaiuva, Engenheiro Navarro, Chapada 
Gaúcha, Caraí, Juvenília, Mirabela, Luislândia, 
Grão Mogol, Itacarambi, Diamantina, Arinos, 
Novo Cruzeiro, Pintópolis, São Romão, Bonito 
de Minas, Cônego Marinho, Cabeceira Gran-
de, Brasília de Minas, Coração de Jesus e Jaíba 
também receberão obras e investimentos da 
primeira fase do Novo PAC Seleções.

A proposta é investir R$1,7 trilhão em todos 
os estados do Brasil, sendo R$ 1,4 trilhão até 
2026 e R$ 320,5 bilhões após este período. Nes-
ta primeira fase, serão R$ 23 bilhões em obras 
e equipamentos, alcançando 87% da popula-
ção brasileira.

Para reforçar e otimizar o traba-
lho ambiental nas regionais do Ins-
tituto Estadual de Florestas (IEF), o 

Governo de Minas entregou, nesta 
terça-feira (12/3), 81 novos veículos a 
14 Unidades Regionais de Florestas e 

Biodiversidade (URFBio). 
Os novos carros vão permitir me-

lhores condições aos servidores para 
as atividades ambientais, impactando 
na melhoria do trabalho entregue à 
sociedade.

Foram distribuídos 45 veículos 
Volkswagen Polo Track, 35 picapes 
Chevrolet S10 4x4 e uma van Merce-
des-Benz Sprinter. 

Os automotivos serão usados nas 
sedes da URFBios e suas unidades 
vinculadas, como as Unidades de 
Conservação e os Núcleos de Apoio 
Regional.  

A entrega das chaves contou com 
a presença da secretária de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, Marília Melo; do diretor-
-geral do IEF, Breno Lasmar; do dire-
tor de Licenciamento da Vale, Lauro 

Amorim; e o gerente do Parque Serra 
Verde, André Portugal.

“Esta renovação fortalece os re-
sultados entregues pelo Sisema à so-
ciedade. Boas condições de trabalho 
são o mínimo que o Estado pode dar 
a todos nós”, comentou a secretária 
Marília Melo, durante a cerimônia. 

Segundo ela, os novos veículos 
impactam na melhoria da atuação 
ambiental das regionais, como as ati-
vidades de fomento, gestão da fauna, 
fiscalização, entre outras ações. 

“Há outras entregas em curso 
para que, a cada dia, possamos for-
talecer o Sisema, dando mais condi-
ções às equipes e melhores resulta-
dos para a população”, disse.

Segundo destacou o diretor-geral 
do IEF, Breno Lasmar, os carros re-
presentam uma nova injeção aos ser-

vidores, que se esforçam diariamente 
para as ações ambientais. 

“Esperamos que, com essa novi-
dade, seja um ano ainda melhor e de 
grandes resultados”, afirmou.

INVESTIMENTO

O projeto de renovação da frota 
de veículos oficiais do IEF integra os 
investimentos realizados no Sistema 
Estadual de Meio Ambiente e Recur-
sos Hídricos (Sisema) por meio de 
recursos do Termo de Compromisso 
firmado entre a empresa Vale S/A, o 
Estado de Minas Gerais, Ministério 
Público de Minas Gerais (MPMG) e 
Ministério Público Federal, em de-
corrência do descumprimento do 
prazo estabelecido na Lei Estadu-
al nº 23.291/2019, mais conhecida 

como Lei Mar de Lama Nunca Mais, 
para descaracterização das barragens 
construídas ou alteadas pelo método 
a montante.

O termo foi assinado como uma 
solução viável para as estruturas de 
barragens a montante que, por ques-
tões técnicas, não foram descaracte-
rizadas no prazo estipulado pela lei. 

Para que essas estruturas fossem 
descaracterizadas com segurança 
num prazo adequado, o Governo de 
Minas, o Ministério Público de Minas 
Gerais e o Ministério Público Federal 
assinaram, em 2022, o termo com as 
empresas responsáveis. 

O acordo previu indenizações por 
dano moral coletivo e estabeleceu 
novos prazos para a conclusão, sob 
pena de sanções, como multa diária.
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Taís repreende o marido. Jonas cede aos pedidos de Helena, depois que ela ameaça 
Adriana. Ísis conta para Adriana que Giovanni lhe pediu perdão. Adriana recebe a mensa-
gem gravada por Jonas sob o comando de Helena, e Marlene desconfia. Vic engana Márcia 
para viajar sozinha com Nando. Mário sugere que Érica converse com Renée sobre Rico. 
Natália conversa com Lígia sobre Carol. Ulisses revela a Carol que conseguiu uma vaga 
para ela em um laboratório no Canadá. Jonas tenta escapar do cativeiro.

Vênus é levada para a delegacia. Mathias e Gina fogem. Paulina se insinua para 
Tom. Leda e Marieta se divertem com o vídeo de Júpiter apanhando de suas noivas 
na igreja. Tom descobre que Mathias foi para o aeroporto. Vênus tenta se explicar na 
delegacia. Jéssica se irrita ao saber que Luca foi à missa de Frida. Tom agride Mathias 
no aeroporto e acaba contido por policiais. Hans conta para Mila que sabia do golpe 
de Mathias. Tom é preso por desacatar o delegado.

RESUMO DE Novelas
Egídio se incomoda com a presença da filha, e discute com Dona Patroa. Dona Patroa 

repreende Sandra por ter trancado a faculdade. Eriberto encontra Neno e Pitoco, e diz 
que está à procura de Du. Neno não gosta quando Pitoco pede o endereço de Teca a 
Eriberto. João Pedro, que está na estrada com o carro, ajuda Sandra, que está com difi-
culdades de domar o cavalo. Os dois se conhecem, mas João Pedro se afasta assim que 
Sandra conta que é filha de Egídio.

Fausto marca encontro urgente com Leandro, Hélio e Clara no CEC. Alex aparece 
na festa surpresa de aniversário. Vitor manda as crianças do Pedalzera aprontarem 
no Instituto em troca de recompensas. Mariana aparece na festa de Alex e entrega o 
presente ao garoto. Crianças olham para Mauro e Mariana na festa e comentam sobre 
o namoro. A mulher loira misteriosa aparece na festa de Alex e choca a todos.

‘BBB 24’: Wanessa Camargo faz novo 
pronunciamento e pede desculpas à 
Davi após caso de agressão: ‘Racismo 
estrutural’

‘Falta de respeito’: atitude da Globo foi 
decisiva para Osmar Prado rejeitar novela e 
fazer ‘protesto’. Descubra!
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

Em um novo vídeo gravado em 
suas redes sociais, Wanessa Camargo se 
pronunciou sobre as polêmicas, falas e 
atitudes que teve contra Davi no ‘BBB 
24’, reconheceu seus erros e disse que-
rer fazer parte da luta antirracista.

Fora do ‘BBB 24’, Wanessa Camar-
go faz novo pronunciamento e pede 
perdão a Davi

Wanessa Camargo foi expulsa do 
‘BBB 24’ após uma denúncia de agres-
são feita por Davi

Dentro do ‘BBB 24’, Wanessa Ca-
margo teve vários embates e chegou a 
ser acusada de racismo contra Davi

Depois de sua expulsão, Wanessa 
gravou um vídeo pedindo desculpas ao 
público por seus atos

Agora, mais uma vez Wanessa Ca-
margo divulgou um vídeo falando so-
bre sua jornada no reality show

A expulsão de Wanessa Camargo do 
‘BBB 24’ por agressão a Davi ainda é 
um assunto que repercute na internet. 
Depois de bons dias afastada das redes 

sociais, a cantora fez um primeiro pro-
nunciamento se desculpando com o 
público e, agora, um segundo buscan-
do o perdão de Davi.

Em um novo vídeo publicado em 
suas redes sociais, Wanessa Camargo 
destacou seu arrependimento pelas 
atitudes envolvendo Davi no ‘BBB 24’, 
que, em diversas ocasiões, foram taxa-
das de racistas. No registro, ela falou 
sobre racismo estrutural e se classificou 
como privilegiada:

“Hoje eu entendo que algumas das 
minhas falas e comportamentos dentro 
da casa do ‘BBB’ em relação ao Davi se 
enquadram do racismo estrutural, que 
está tão enraizado na nossa sociedade 
e dentro de nós, pessoas privilegiadas. 
A gente acaba praticando sem se dar 
conta do quanto isso afeta a população 
já tão machucada e discriminada por 
séculos”, disse Wanessa.

Em seguida, a ex-namorada de 
Dado Dolabella se desculpou publica-

mente com Davi e sua família: “Eu devo 
sim um pedido de desculpas ao Davi 
e a consequentemente à sua família, e 
todas as pessoas negras que se sentiram 
machucadas e ofendidas”, desabafou.

Wanessa quer se tornar antirracista
Em outro trecho do seu pronuncia-

mento, Wanessa se comprometeu a es-
tudar e compreender sobre o racismo 
para poder lutar contra o preconceito, 
que, como ela citou previamente, está 
enraizado na sociedade:

“Eu quero deixar registrado tam-
bém que a conversa e o aprendizado 
sobre esse tema não se encerram por 
aqui. Eu quero aprender, conhecer, me 
tornar antirracista, e assim contribuir 
para uma sociedade muito mais jus-
ta, consciente e igualitária para todos 
nós”, encerrou.

Nos comentários da publicação, 
famosos como Zilu , mãe de Wanessa, 
Camilla , sua irmã, Solange Almeida e 
muitos outros deixaram mensagens de 
apoio à cantora.

Indignado, Osmar Prado se posi-
ciona contra a TV Globo durante con-
tratação para novo trabalho. Entenda!

Indignado, Osmar Prado se posi-
ciona contra a TV Globo durante con-
tratação para novo trabalho. ‘Falta de 
respeito’

Osmar Prado confessou em pro-
grama da Record TV que tem dificul-
dades em lidar com a  ova legião de 
atores

Osmar prado participou de uma 
entrevista no Domingo Espetacular, 
da Record TV

Osmar Prado não quis participar 
do remake de Renascer para não ofus-
car o trabalho de Irandhir Santos

Na primeira versão da novela ‘Re-
nascer’, Osmar Prado foi o Tião Gali-
nha

Em entrevista ao Domingo Espe-
tacular, na Record TV, Osmar Prado 
foi enfático sobre os convites que tem 
recebido para atuar na televisão. Espe-
cialmente na Globo, o veterano que 
completou 65 anos de carreira, foi 
chamado para viver Norberto, papel 
de Matheus Nachtergaele , no remake 
de ‘Renascer ‘.

O ator, que viveu o lúdico Tião Ga-
linha em ‘Renascer’, de 1993, desistiu 
do novo papel para não atrapalhar o 
desempenho de Irandhir Santos , o 
atual matador de caranguejo que so-
nha em ter um cramulhão da sorte. 
No entanto, sua forte decepção com a 
emissora foi por conta do convite de 
‘Guerreiros do Sol’, próxima novela 
do Globoplay. Na ocasião, o veterano 
se sentiu desprestigiado com a falta de 
comunicação.

“Eu li, estudei, mas no modo de 
negociação financeira, recebi a ligação 
de alguém que não conhecia, que se-
ria pessoalmente e que não tinha sala 
pra receber, já considerei isso uma 
falta de respeito. Perguntei da propos-
ta e disse muito obrigada e não vou 
fazer, quero confirmar meu protesto”, 
ressaltou.

Osmar Prado optou pelo teatro
O ator lembrou que, pouco tempo 

depois, recebeu a proposta para vol-
tar ao teatro com a peça ‘O veneno do 
teatro’. “No mesmo dia que eu disse 
não, o Eduardo Figueiredo me ligou 
me convidando para fazer teatro. Não 
sabia a obra, e quando li o texto, en-
louqueci”, lembra.

Aos 76 anos, Osmar Prado perma-
nece exigente em relação ao profissio-
nalismo, cuja crítica serve para a nova 
geração de atores. “É muito comum 
os meninos que começam ficar ner-
vosos, mas não dá contracenar com 
colegas que sabem o texto porque 
fizeram um baile de debutantes, não 
tiveram tempo e ficam enrolados”, 
opinou.

Ao mesmo tempo, rasga elogios a 
colegas experientes. “Lembro que fiz 
uma cena com o Antônio Fagundes 
de três páginas. O Fagundes chegou 
pronto’, elogiando o amigo de ‘Renas-
cer’ em 1993.



Montes Claros, quarta-feira, 13.3.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 11eSpORte

Confronto acontece nesta quinta-feira (14), às 
21h. O Coelho voltará a jogar na Superliga 23/24. 
A delegação viajará até Campinas-SP para enfren-
tar o Vôlei Renata, nesta quinta-feira (14), às 21h. 
A partida no Ginásio do Taquaral. 

O time paulista é o último na zona classifica-
tória para os playoffs, está em oitavo e soma 24 
pontos. Essa é a antepenúltima partida do MOC 
América na competição, e a equipe não tem mais 
pretensões dentro da competição. 

Após o duelo contra o Vôlei Renata, o Coe-
lho volta a jogar em casa no dia 20 de março, às 
18h30, quando recebe o rival mineiro do Araguari 
Vôlei. Por fim, encerra a temporada ao duelar con-
tra o Suzano Vôlei, no dia 26 deste mês. 

Ponto positivo no grupo treinado por Fabiano 
Magoo é a presença do oposto Leozão como um 
dos maiores pontuadores da Superliga. O camisa 
17 mocamericano anotou 257 até aqui, sendo o 
nono nas estatísticas. (Ascom Montes Claros Amé-
rica Vôlei)

A Prefeitura de Montes Cla-
ros, através da Secretaria Muni-
cipal de Esportes e Juventude e 
com apoio da Superintendência 
Regional de Ensino, realizou na 
noite de segunda-feira (11/3), a 
solenidade de abertura da fase 
municipal dos Jogos Escolares 
de Minas Gerais ( JEMG/2024). A 
abertura oficial contou com a pre-
sença do vice-prefeito de Montes 
Claros, Guilherme Guimarães, de 
secretários, vereadores e familia-
res dos estudantes-atletas que vão 

disputar diversas modalidades es-
portivas.

Neste ano, 43 escolas, das re-
des municipal, estadual e parti-
cular, inscreveram mais de 1.500 
alunos nos jogos. A etapa seletiva 
municipal segue até o dia 22 de 
março, quando serão definidos os 
representantes de Montes Claros 
que vão avançar para a fase mi-
crorregional. Os estudantes estão 
divididos por sexo e faixa etária, 
em dois módulos: MÓDULO l, 
para nascidos entre os anos de 

2010 e 2012 (12 a 14 anos); e MÓ-
DULO ll, para aqueles nascidos 
entre os anos de 2007 e 2009 (15 
a 17 anos). Os atletas-estudantes 
disputarão as modalidades de 
Basquete, Handebol, Futsal, Vôlei 
e Xadrez.

A secretária de Esportes e Ju-
ventude, Juliana Peixoto, destaca 
que a realização dos jogos estu-
dantis promove fortalecimento 
de vínculos entre estudantes e 
escola e favorece a interação e 
socialização com alunos de outras 

comunidades escolares. “Durante 
a competição é possível trabalhar 
conceitos como empatia, com-
petitividade, solidariedade e, so-
bretudo, o surgimento de novos 
talentos. A Secretaria de Esportes 
e Juventude recebe neste momen-
to aproximadamente 1.500 alunos 
para duas semanas de muita prática 
esportiva que certamente vão mar-
car estudantes, professores e pro-
fissionais de educação física”, disse.

Representando o prefeito 
Humberto Souto, o vice-prefeito 

Guilherme Guimarães realizou a 
abertura dos jogos e destacou que 
“os jogos estudantis são momentos 
de congratulação dos alunos, com 
muita interação e respeito. Realiza-
mos grandes reformas em diversas 
praças e quadras poliesportivas, 
além de ter recuperado e entre-
gue nossa Praça de Esportes para 
a população. E esse é o momento 
de, além de competir, mostrar o ta-
lento, o que pode significar o início 
da conquista de um sonho. Mas, so-
bretudo, é o momento de conquis-

tar valores como cidadão”, afirma.
Além de fomentar a prática es-

portiva com finalidades educativas, 
os jogos escolares possibilitam a 
identificação de talentos esporti-
vos, contribuem para o desenvol-
vimento integral do aluno, estimu-
lam a prática esportiva nas escolas 
e promovem o intercâmbio social 
e esportivo entre os participantes. 
Também ampliam o vínculo do 
aluno com a escola e contribuem 
na diminuição da evasão escolar. 
(Rubens Santana)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Esportes 
e Juventude, realizou no início da 
tarde de segunda-feira (11/3), so-
lenidade de assinatura de decreto 
autorizando o município a realizar 
o processo licitatório do projeto 
do novo Estádio Municipal “Arena 
Moc” (antigo Mocão), na região do 
grande Delfino Magalhães (leste da 
cidade).

Na oportunidade, o prefeito 
Humberto Souto e o vice, Guilher-
me Guimarães, assinaram também 
o termo de autorização para revita-
lização do Campo do Ateneu, com a 
construção de vestiários  e projeto 
de prevenção e combate a incên-
dios. Participaram da solenidade o 
deputado federal Marcelo Freitas e 
o estadual Arlen Santiago, além de 
vereadores, secretários, servidores 
e representantes de diversas enti-

dades, clubes e agremiações espor-
tivas.

A secretária de Esportes e Juven-
tude da Prefeitura, Juliana Peixoto, 
destacou que “estamos estruturan-
do diversos setores e várias modali-
dades esportivas, porque o esporte 
pode transformar vidas. Anuncia-
mos recentemente investimentos 
no Estádio do Cassimiro de Abreu 
e agora estamos investindo também 
no Estádio do Ateneu. Além disso, 
temos que destacar que estamos in-
vestindo no esporte através de pro-
jetos sociais, sem deixar de apoiar o 
esporte profissional”.

Presidente do Conselho Delibe-
rativo do Ateneu, Roberto Rebelo 
afirmou que “esporte é diversão, 
mas antes de tudo, esporte é saú-
de. Temos diversos atletas em várias 
categorias, e é uma satisfação para 
nossa diretoria esse apoio que o 

município está ofertando para a As-
sociação Desportiva Ateneu”.

O presidente da Associação Des-
portiva Ateneu, Osmar Cunha, ob-
servou que “a história do Ateneu é 
um bem que pertence à comunida-
de de Montes Claros. E essa parceria 
demonstra ainda mais a preocupa-
ção do município em oferecer es-
ses espaços para nossa população. 
Estamos à disposição para oferecer 
o espaço para todos os clubes e des-
tacamos que queremos contribuir 
para o desenvolvimento de Montes 
Claros”.

O procurador-geral do Muni-
cípio, Otávio Rocha enfatizou que 
“essa permissão vai contribuir di-
retamente para que o esporte seja 
beneficiado. Estamos estabelecendo 
ambientes propícios para práticas 
esportivas”.

O vice-prefeito Guilherme Gui-

marães destacou que “o esporte, 
antes de uma prática esportiva, é 
uma formação ética para as pessoas. 
Já fizemos muito para o esporte e 
agora estamos fazendo muito mais. 
Estamos estruturando o esporte, 
porque ele também é saúde, educa-
ção e desenvolvimento social”.

Em seu depoimento, o prefeito 
Humberto Souto disse que “esse 
momento é de alegria para nossa 
população, sobretudo para aquela 
parte que gosta do esporte. É o mo-
mento de celebrar o renascimento 
do esporte em nossa cidade. Pri-
meiro tivemos que cuidar de uma 
série de fatores, quando a socieda-
de clamava por melhorias na educa-
ção, saúde e infraestrutura. E agora 
estamos investindo no esporte para 
formação de novos atletas e, princi-
palmente, para formação de valores 
da sociedade”. (Rubens Santana)

A torcida do Cruzeiro poderá 
ver de volta à Toca da Raposa, 
em breve, um ídolo da história 
recente do clube. A diretoria de 
Ronaldo Fenômeno conversa 
com o atacante Marcelo Moreno, 
de 36 anos.

Conforme informações de 
bastidores, esse não seria um 
reforço imediato para o time de 
Nicolás Larcamón. Se as negocia-
ções avançaram, ele chegaria para 
treinar nas instalações celestes e 
preparar a sua despedida oficial.

Moreno é o maior artilheiro 
da seleção boliviana, de onde 
anunciou sua aposentadoria no 
ano passado, com 31 gols. Ele 
não atua desde dezembro, após 
encerrar seu contrato com o In-
dependiente del Valle, do Equa-
dor.

Nos últimos dias, o jogador 
fez um post nas redes sociais que 
deixou os torcedores com a ‘pul-
ga atrás da orelha’. “Aguardem, 
porque a notícia chegou! Em bre-
ve estarei falando para vocês qual 

será meu novo time”, escreveu no 
Instagram.

HISTÓRIA NO CRUZEIRO

Revelado pelo Oriente Petro-
lero, Marcelo Martins Moreno 
atuou pelo Vitória, da Bahia, an-
tes de chegar ao Cruzeiro para a 
sua primeira passagem, em 2007. 
Na época, ele foi comprado por 
um grupo de empresários por 
400 mil dólares.

Durante praticamente um ano 

ele disputou 36 jogos e marcou 
21 gols. No meio de 2008, foi 
vendido ao Shakhtar Donetsk, da 
Ucrânia, por 9 milhões de euros.

Em 2014, retornou a Belo Ho-
rizonte emprestado pelo Grêmio 
e conseguiu reforçar ainda mais 
o time campeão brasileiro do ano 
anterior, e ajudou na conquis-
ta do bi, além do Campeonato 
Mineiro. Terminou a temporada 
como artilheiro ao lado de Ricar-
do Goulart, com 24 gols em 57 
embates. (OTempo)

A confirmação do retorno ao 
Atlético, clube que o revelou, pare-
ce ter feito muito bem a Bernard. 
Desde que teve a contratação ofi-
cializada pelo Galo, o meia-atacante 
tem conseguido ainda mais desta-
que nas partidas do Panathinaikos 
no Campeonato Grego. 

Desde o dia 5 de fevereiro, 

quando o Atlético confirmou o re-
torno de Bernard, o jogador entrou 
em campo em seis partidas do Cam-
peonato Grego e foi decisivo para 
que sua equipe ficasse invicta em 
todo esse período (quatro vitórias e 
dois empates).

No total, foram seis participa-
ções em gols (dois gols e quatro 

assistências). Bernard também se 
destacou no número de passes 
decisivos (23) e na quantidade de 
grandes chances criadas (5).

Desta forma, Bernard cumpre 
com o que havia prometido logo 
que o assunto de seu retorno ao 
Atlético foi ventilado na Grécia. 

“Não vai faltar empenho, mesmo 
que tenha assinado com outra equi-
pe. Vou continuar me dedicando, 
me esforçando, respeitando essas 
cores de camisa, respeitando os 
torcedores. Sem dúvida nenhuma, 
quero sair daqui campeão, quero 
sair daqui levantando todas as taças 
possíveis, porque esse é meu espíri-

to”, afirmou, na ocasião, em entre-
vista a Cosmote TV.

Na fase de pontos corridos do 
Campeonato Grego, o Panathinai-
kos terminou em 4º lugar, com 56 
pontos. O líder foi o PAOK, com 
60. Agora, na chamada fase de ‘ma-
ta-mata’ (um hexagonal com seis 
times), a equipe começou bem, 

vencendo o arquirrival Olympiacos 
por 3 a 1.

O time também segue vivo na 
Copa da Grécia, tendo eliminado 
o Paok na semifinal, nos pênaltis, 
após uma vitória para cada lado. Na 
grande decisão, marcada para o dia 
18 maio, lutará pelo título diante 
do Aris.

Montes Claros América volta a jogar na 
Superliga e encara o Campinas em SP

Montes Claros realiza abertura da fase 
municipal do JEMG

Prefeitura anuncia construção da Arena 
Moc e revitalização do Campo do Ateneu

Cruzeiro negocia retorno de Marcelo Moreno

Após anúncio de retorno ao Atlético, Bernard 
'sobrou' no futebol grego
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CAMISETA DA FEIJOADA DO THEO 2024 – Este mega 
evento que estará festejando três décadas de sucesso no 
próximo no dia 27 de abril, no MIRANTE EVENTOS, já teve 
várias cores de camisetas escolhidas. Neste ano resolvi fa-
zer uma enquete em minhas redes sociais onde dei as op-
ções das cores: AZUL ROYAL, VINHO MARSALA E AZUL 
COM ESTAMPA XADREZ. O resultado escolhido para COR 
DESTE ANO foi vinho ‘Marsala’. As mais votadas foram as 
cores Azul Royal e VINHO, mas a preferida mesmo foi a cor 
VINHO MARSALA, pois está na moda e é uma cor tendência 
em 2024. A mulherada vai adorar e com certeza vão arrasar 
em suas customizações. AS CAMISETAS DA FEIJOADA DO 
THEO (foto), vão ser distribuídas nas famosas boutiques da 
cidade, no final deste mês em NÚMERO LIMITADO e como 
sabem só terão acesso ao evento, as pessoas que estiverem 
VESTIDAS COM A MESMA

NO ANO PASSADO, recebendo na FEIJOADA DO THEO, al-
guns dos mais de 300 amigos que foram me prestigiar no 
‘VICHE MARIA’. Este ano, em comemoração a mais de três 
décadas de sucesso, teremos um evento DIFERENCIADO, 
que se estenderá até a noite, com BUFFET variado além da 
deliciosa feijoada. O local como já sabem é o grande salão 
do MIRANTE EVENTOS no alto do Ibituruna, com vista para 
toda a cidade. Dia 27 de abril vem chegando e muita gente já 
está montando seus grupos para nos prestigiar

MAS ANTES DA FEIJOADA teremos o evento mais espeta-
cular das Gerais, que é a famosa BAIANEIRA dia 13 de abril, 
com uma das maiores infraestruturas, e o PARQUE DE EX-
POSIÇÕES que receberá uma verdadeira multidão. O me-
gaevento deste ano promete ser ainda maior do que o das 
edições anteriores. Os irmãos Sérgio e Rogério Athayde (na 
foto com o prefeito de Salvador Bruno Reis, no último car-
naval) estão a mil...

JOÃOZINHO PRATES esteve aniversariando ontem e é 
claro, foi festejado por Adriana, a filha Fernanda e a neti-
nha Ana Lú. Vida longa amigo, que comanda os espetacu-
lares ‘BUFFET DUCA & NAZARETH’ e o restaurante ‘DUCA 
GOURMET’

ESTA MENINA é CRISTIANE MOTA, jovem montes-cla-
rense que vem fazendo um senhor sucesso como fotografa 
no RIO e sempre quando vem aqui em MOC documentar os 
eventos culturais e tradicionais como fez no Rio para revis-
ta ‘TEMPO’, da Escola de Samba de Niterói

RAILDA E RONALDO MOURÃO, Wagner e Marinilza Mou-
rão Gomes, estão EM MERECIDAS férias, em Porto de Ga-
linhas 

RAQUEL SOUTO é outra mulher maravilhosa e dinâmica 
que estará recebendo o titulo de CIDADÃ BENEMERITA DE 
MONTES CLAROS, nesta sexta-feira, na Câmera Municipal. 
Na foto com o estilista Ascânio Macedo

A LINDA ARQUITETA AMANDA MAMELUQUE, esteve 
festejando o seu aniversário no último domingo, rodeada 
por sua família. Veja aí Amanda, recebendo o carinho de 
Marina, Silvana, Soraya e Sérgio Mameluque, sua querida 
vovó dona Maria Mameluque e sua cunhada Samantha Pau-
lino. Viva para Amanda e longos anos de vida.  

UM CLOSE nesse casal querido por todos: Newton e Elize-
na Pinto Figueiredo, fotografados por este jornalista

SEMANA SANTA vem chegando e muita gente continua 
programando curtirem o feriado em Porto Seguro e Arraial d’Ajuda. 
Além dos voos direto da Azul, às quintas-feiras e domingos, existem 
confortáveis ônibus levando turistas por preços realmente tentati-
vos... 

ATO DE ESQUERDA pela democracia dará protagonis-
mo a Salvador. Em São Paulo, onde Jair Bolsonaro fez seu ato na 
Paulista há dez dias e reuniu uma multidão jamais vista, procuraram 
outro local para não gerar comparações.

OS PLANOS DA TOYOTA NO BRASIL: a monta-
dora irá investir 11 bilhões de reais no país até 2030. A estratégia da 
empresa é ampliar a capacidade de produção de veículos e motores.

ESTOU SABENDO que os hospitais, estão super lotados 
e muita e muita gente está se recuperando em casa vítima da DEN-
GUE, que se tornou mesmo uma PANDEMIA AQUI EM MOC. Bem 
que o setor da saúde poderia ser mais rigoroso no combate, não é 
mesmo?

ESTÁ SENDO MUITO COMENTADO na cidade, 
que uma Igreja estaria fazendo LAVAGEM CEREBRAL em seus fieis 
fanáticos. Será? Se isso estiver mesmo acontecendo, é mesmo muito 
triste...

UM DOS GRANDES momentos da FEIJOADA DO THEO 
é o SORTEIO DE BRINDES, que fazemos todos os anos, com as 
melhores boutiques, empresas e etc da cidade. Volto a dizer que 
este ano, teremos um evento mais DIFERENTE DOS ANTERIORES, 
e que vai rolar até a noite, devido à ILUMINAÇÃO e a vista noturna 
de MOC através do salão do MIRANTE EVENTOS.

PARA VARIAR já estão circulando aí PESQUISAS SEM NE-
NHUMA CREDIBILIDADE e muitas vezes são lançadas por parte dos 
candidatos a Prefeitura de MOC. Nem foi lançado ainda os que esta-
rão disputando a Prefeitura, mas já começaram os TI-TI-TIS... 

E FALANDO NAS ELEIÇÕES volto a avisar que os par-
tidos da direita continuam se RACHANDO, quem vai ganhar com 
isso é a esquerda, que comentasse que irá jorrar $$$, nestas elei-
ções. Vamos aguardar... 

CLÍNICA SOLIDÁRIA 
MUITA GENTE não sabe, em 2018, o cônego Michel Júnior Valério, 

religioso da Ordem Premonstratense - instituição religiosa mais antiga 
do Norte de Minas - apoiado por diversos fiéis da Igreja Nossa Senhora 
Rosa Mística, iniciou o projeto de assistência médica que atende gratui-
tamente à população carente de Montes Claros e região. A clínica soli-
dária tem por objetivo diminuir o impacto das desigualdades sociais, 
promovendo saúde de qualidade e dignidade humana para os mais 
carentes. E é dirigida hoje pelo padre Michel Valério e pela psicóloga 
Patrícia Soares, também idealizadora do novo projeto cuja pedra fun-
damental foi lançada para a construção da nova clínica no Ibituruna. E 
para a construção que já possui centenas de contribuintes mas ainda 
precisa de mais ajuda dos fiéis. Vamos todos nos unir para que esta 
clinica seja logo construída e continue atendendo com mais conforto 
os irmãos carentes. Aplausos...

PLANO
O PLANO DOS PRINCIPAIS partidos do grupo (PP, União Brasil e 

Republicanos), de formar uma superfederação, tem na mira não ape-
nas a eleição para o comando das Casas Legislativas, daqui a 11 meses, 
como também o fortalecimento do trio para enfrentar a provável can-
didatura do petista à reeleição. Pelo visto este ano a disputa será severa 
em todas as prefeituras do país. É esperar que não haja falcatruas nas 
urnas eletrônicas e nem corrupção. 

ABORTO
A FRANÇA É o primeiro país do mundo a tornar aborto direito 

constitucional: a medida foi aprovada com 780 votos a favor, contra 
72 votos contra, em uma votação conjunta especial das duas casas do 
parlamento, reunindo deputados e senadores no Palácio de Versalhes, 
nos arredores de Paris.

IMÓVEIS DA UNIÃO 
INTEGRANTES DA OPOSIÇÃO na Câmara se mobilizam para der-

rubar o decreto do governo Lula que criou o programa de cessão e 
venda de imóveis da União. O grupo avalia que, da forma como foi 
publicado, o texto pode estimular invasões e ser usado para beneficiar 
movimentos sociais que formam a base eleitoral do PT. 

INVASÃO DE PROPRIEDADES 
E ESTAMOS VENDO O MST já invadindo propriedades aqui nas 

Minas Gerais e isso é mesmo um mal sinal, pois invadiram uma grande 
Fazenda em Lagoa Santa, como está sendo noticiado. O governador 
Romeu Zema, já determinou que as forças de segurança do Estado es-
tejam preparadas e que não tenham tolerância nenhuma com casos de 
invasões de terras ou qualquer imóvel. Realmente, com os pecuaristas 
e agricultores sofrendo pela falta de apoio do Governo Federal, ainda 
tem que ficar inseguros contra estes abusos. Pobre Brasil.... 

VAP & VIP


